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Пролетарий всех стран, соединяйтесь!

Всесоюзная Коммунистическая Партия (больш,).

РЯВДЯ
Орган Центрального Комитета и МК ВКП(б).

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

№ 338 (Н079) Пятница, 3 дешбря 1048 г. ЦЕНА 20 К М .

Рапорты товарищу И. В. Сталину о вы- |
полнении государственного п л а т »аго.
товок хлопка Таджикской ССР, о выпол-
нении обямтсльстаа по сверхплановой
сяачс хлеба государству • выполним
планов заготовки животного масла, мяса,
картофеля и овощей Лмомкоя областью
(I стр.).

Письмо товарищу И. В. Сталину от иол.
хомшков, колхозниц, работников МТС,
совхозов, лесхозов, лесопитомников и
специалистов сельского хозяйства Пол-
тавской области (1 стр.).

Письмо товарищу И. В. Сталину от ра-
бочих и работниц, инженеров, техников,
служащих лесной промышленности, кол-
хозников и колхозниц Читинской области
(1 стр.).

Указ Президиума Верховного Совета
СССР (1 стр.).

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: М. С и м ж о а . -
Систематически помогать пропагандистам
(2 стр.).

НОВОЕ В СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМ
СОРЕВНОВАНИИ. П. Зенин. — Лицевые
счета бригады Муштуковой. А. Неива-
сов,—Сколько вчера стоил чугун? (2 стр.).

РАССКАЗ: А. Колосов. — Новое поле
(2 слр.).

О голосовании в Совете Безопасности»
Речь А. Я- Вышинского в специальном По-
литическом комитете 30 ноября (3 и 4 стр>

Занятие Народно-освободительной ар*
мией города Сюйчжоу (4 стр.).

Советский проект резолюции по вовро*
су о голосовании в Совете Безопасности
(4 стр.).

На 2-м Международном женской кож
грессе (4 стр.).

На собрании югославского юмлячестМ
в Ленинграде (4 стр.).

Сельскохозяйственные органы
перед лицом новых задач

Великая сталинская идея преобразования , повышать уровень руководства колхозами
природы на • огромной территории СССР | сэ стороны цветных сельскохозяйственных
вдохновила миллионы людей. Кплхозяяхв и ; органов,
колхозницы, работники совхозов и МТС,

все труженики социалистического земледе-у
лия, об'явив войну яасухе и недородах,

б

Минвгтерство недостаточно энергично
борется за разрешение задач, поставленных
перед сельскохозяйственными органами в

Оразвертывают под руководством бошиевяст-1 плане преобразования природы. Оно до сих
ской партии борьбу на высокие и устойчп
вые урожаи в степных и лесостепных райо-
нах европейской части страны.

- Уже заложены па тысячах гектаров
новые лесные полосы в колхозах и совхо-
зах, созданы тысячи лесопитомников, орга-
низуются лесозащитные станция, сооружа-
ются пруды н водоемы.

С каждый днем и каждый месяцем эти
работы будут принимать все более широ-
ки! размах. Осуществление гигантской про-
граммы преобразования природы, намечеп-
иой" партией и правительством, ставит но-,
вые ответственные задачи перед сельско-
хоаяйствениыии органаии. Одновременно с

> введением и освоением травопольных сево-
оборотов они обязаны обеспечить заклад-
ку я выращивание лесных полос, строи-
тельство прудов и водоемов в всестороннее
развитие на этой базе общественного хозяй-
ства колхозов.

Надо, следоватеяьио, предвидеть разви-
та» колхозного производства в» на год, а на
весь период полного освоения травопольной
системы земледелия, всесторонне учитывать
резервы колхозного производства, перспек-
тивы его развития.

Партия учит сельскохозяйственные кадры
работать с перспективой, видеть завтрашний
день колхозов, глубоко вникать в аковоняку
колхозного производства и направлять ее но
пути всестороннего развития артельного хо-
зяйства, роста культуры социалистического
земледелия, неуклонного повышения уро-
жайности полей и продуктивности животно-
водства.

В колхозах, как социалистической форме
хозяйства, заложены безграничные возмож-
ности роста в развития производства, под'ема
производительности труда. Во-время ва-
печать все новое, прогрессивное, что рож-
дается в недрах колхозного строя, помер
жпвать его, открывать ему широкую доро-
гу — вот что требуется от работников сель-
скохозяйственных органов.

Нельзя пе отметить, что именно работы
с перспективой нехватаег многим сельско-
хозяйственным органам. Они нередко за опе-
ративными текущими аадааами не видят
коренных вопросов развития хозяйства,
упускают их а потому топчутся на месте,
пе могут преодолеть отставания па том или
ином участке колхозного производства.
Яркий тому пример — Ставропольское крас-
пое управление сельского хозяйства. В крас
есть группа отстающих районов — Невннпо-
мысекий, Старо-Марьевский, Спицевскип.
Овн отстают пе первый год. Однако управ-
ление сельского хозяйства всю помощь им
сводит к выделению дополнительных фондов
запасных частей и других материально
технических средств.

Не вникая в еюномику отстающих райо-
нов, Ставропольское краевое управление
сельского хозяйства пе ааиечает, что в этих
районах парушеяы основы правильных се-
вооборотов, недрами ьво шавируется раз
мщение культур, забыта травосеяние —
нррвоетепенное условие восстановления
структуры почвы и важнейшая база разви-
тия животноводства. В Неввннонысс.ком
районе фактически по ведутся закладки
лесных полос, планы по столь важном;
делу но выполняются яз года в гол

Министерство сельского хозяйства Союз
ССР слишком медленно изживлет порочоьп
стиль в работе некоторых своих местных ор-
ганов, недостаточпо требует от ш х глубоко-
го изучения колхозной экономики, цивиль-
ного руководства ее дальнейшим развитием.
Коллегия министерства слушает отчетные
доклады местных сельскохозяйственных ор-
ганов главным образом по выполнению те
кутцих плавов и здапяй. Слов нет, реше-
ние оперативных задач — дело большой
важности. Но надо наряду с ятям заслуши-
вать на заседаниях коллегии отчеты началь-
ников областных и краевых управлений
министров сельского хозяйства союзвы
республик по перапвктнвньм вопросам раз-
вития рбществешюго хозяйства колхозов

пор не определило районы деятельности
организуемых лесозащитных станций, слабо
ведет работу но подбору для них производ-
ственных построек и жилых помещений,
медленно подбирает кадры директоров лесо-
защитных станций и специалистов для мест-
ных управлений и отделов. Министерство
пе оказывает должной помощи свонн мест-
ный органам в составлении единых планов
облесительных работ по областям, краям и
республикам.

Горячая я ответственная пора насту-
шла сейчас для Министерства сельского
хозяйства, его республиканских, крае-

вых, областных и районных органов.
В ближайшие дни надо определить рай-
он деятельности организуемых леизащит-

(ых станций, подобрать для пях пужные
постройки, принять иеры к укомплектова-
нию лесозащитных станций машинами, обе-
спечению колхозов посадочным материалом,
семенами древесных и кустарниковых пород
для закладки питомников.

В зимний период должны быть сплани-
рованы работы по внедрению полевых в
кормовых травопольных севооборотов с
гем, чтобы весной перенести севообороты в
натуру. Следует наметить конкретные иеры
по освоению травопольных севооборотов в
тех колхозах, где эта работа должна быть
закончена в будущей году. Введение н
освоение травопольных севооборотов немы-
слимо без трав. Неотложная задача со-
стоит в том, чтобы путем мобилизации
внутренних ресурсов колхозов, межколхоз-
ного обмена и закупок обеспечить каждый
колхоз семенами трав в соответствии с тре-
бованиями севооборотов.

Введение севооборотов падо сочетать с
посадкой полезащитных лесных полос,
строительством прудов в водоемов. Руково-
дители сельскохозяйственных органов, зем-
леустроителя, агрономы и другие специа-
листы сельского хозяйства обязаны помочь
колхозам уже сейчас определить границы
будущих лесных полос, место строитель-
ства прудов и водоемов с учетом особенно-
стей землепользования в каждой колхозе и
всестороннего развития артельного произ-
водства.

Партия н правительство прознали необ-
ходимым создать в колхозах лесоводные
звенья и установили порядок поощрении
колхозников, занимающихся степным лесо-
разведением. Для многих колхозов создание
лесоводных звеньев — новое дело.

Из этого следует, что сельскохозяйствен-
ные органы призваны организовать обуче-
ние звеньевых и колхозников правильной
посадке различных пород деревьев и уходу
за лесными полосами.

Борьба за преобразование природы, за
высокие н устойчивые урожаи — не крат-
ковременная кампания. Она требует систе-
матического и повседневного внимания
сельскохозяйственных органов. Преобразова-
ние природы — это наиравлепие главного
удара в войне с засухой. Па этом главном
направлении и должны быть сосредоточены
знания и опыт, силы н средства, которыми
располагают сельскохозяйственные органы.

Многообразная и сложная работа пред-
стоит сельскохозяйственным органам. Она
успешно будет выполнена при условии, сели
партийные организации станут конкретнее
руководить деятельностью сельскохозяй-
ственных органов, воспитывать их работ-
пиков, оказывать систематическую помощь
в совершенствовании методов руководства
колхозами. Политическое воспитание руко-
водителей и специалистов сельскохозяй-
ственных органов в нынешних условиях со-
ставляет важный участок партийной рабо-
ты и к нему должно быть приковано вни-
мание партийных организаций.

Партия и правительство оказали большое
доверие работниках сельскохозяйственных
органов, возложив на них руководство важ-
нейшими работами по преобразованию при-
роды. Сельскохозяйственные органы долж-
ны оправдать это доверие, с честью выпол-
нить поставленные перед ними задан.

МОСКВА, КРЕМЛЬ. '

Председателю Совета Министров Союза ССР
товарищу СТАЛИНУ
Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой По:нф Виссарионович, что колхош и совхозы Таджик-

ской ССР 1 декабря ишол-нилн государственный плав заготовв* хлопка. Сдано госу-
дарству хлопка-сырца па 284.400 центнеров больше, чем за весь 1947 г-н. 111 об-
щего количества заготовленного хдоам-еырпа 77,3 процента сдано отборными первыми
«ортами. Средняя сдача хлопка государству по республике составаяет 18 пентперов
с гсжтара, в том числе по среаневолокняегьга сортам 20,2 центнера » пе длянвоволок-
пистьш сортам 15,3 центнера. Таким образом сдано хлопка с каждого гектара в сведи»»
на 1,4 центпера больше, чем в саиом высокоурожайном 1941 юду, и достшнут уро-
вень сдачи е каждого гектара, ванеченлый на конец пятилетки — на 1950 год.

Хлопкоробы Таджикской ССР взяли я* себя обязатмьство собрать и «дать госу-
дарству хлопов до последней коробочки и до 20 декабря домети сдачу хлопка яе иенее
чем до 19 центнеров е гектара.

Вызываем на социалистическое соревнование иавкоробов Узбекистана и алер-

Секретарь ЦК КП(«) Таявмистаяа Б. ГАФУРОВ.
Председатели С о м п Мюктров Тмшшскоя ССР Д. РАСУЛОВ.

Млнкт* сельского »оэ«»стм Таджикской ССР С. МАСАИДОВ.
Министр текстмноя лрошшлешгостя Тадшнсго! ССР Д. ХОЛМАТОВ.

МОСКВА, КРЕМЛЬ.

Председателю Совета Министров Союза ССР.
товарищу СТАЛИНУ;
Иосифу Виссарионовичу
Рады доложить Ван, дорогой Иосиф Виссарионович, то я ш м ы •

хозяйства Лъяоммй области с честью яыполпля е м е вбямтльетв» по
государггау 350 тысяч пудов хлеба.

аяпов

Одновременно докладываем Вам, что области) выпоим и м иготовш • вланон
водст1» животного мама, заготовка ткл, картофеля I овощей. В пом году скак &

дааетяу больше, чем «а весь 1947 год, молом на 9.349 тайн, мяса в» 21.183
и картофеля ва } 0 5 тысяч пудо».

О в е р я д о м а я о д г и хлеба, масла, млека, мяоа, иртофеля I «воцеп
кается.

Сскртар, Льаомкого овкмм КП(б) Уяраиш ^
Прмседатмь исполком! Львовского овластмого Сокта депутатов трудшнашип

КОЗЫРЕ»,
Уяоляомтныа М м к т с р с т и мготомм по Львовна! области ГРНЩЕНКО»

Э а м с п к л к м и л м п а оолигаог* уярамемя еммкоп» хомистм РОМАНОВ.

От колхозников, колхозниц, работников МТС, совхозов, лесхозов, лесопитомников и специалистов
сельского хозяйства Полтавской области

Председателю Совета Министров Союза ССРМОСКВА, КРЕМЛЬ.

товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Дорогой Иосиф Виссарионович!

Мы, колхозники и колхозницы, работни-
ки НТС, совхозов, лесхозов, лесопитомников
я специалисты сельского хозяйства Полтав-
щнны, шлем Вам, нашему вождю я учите-
лю, свой сердечный привет и глубокую бла-
годарность за заботу и помощь, оказывае-
мую большевистской партией, советским
Правительством и лично Вами, товарищ
Сталин, в деле послевоенного под'ема сель-
ского хозяйства.

Эта отцовская аабот» и помощь ядш.тл
свое особенно яркое выражение в опубли-
ковавши недавно постановлении Совета Ми-
нистров СССР и ЦК ВБП(б) «0 плане поле-
защитных лесонасаждений, внедрения тра-
вопольных севооборотов, строительства пру-
дов и водоемов для обеспечения высоких и
устойчивых урожаев в степных и лесостеп-
ных районах европейской частя СССР».
Этот исторический документ воспринят на-
ми с исключительной радостью и вооду-
шевлением, мы увидела в нем конкретный
план работы порвостепеиной важности,
научно обоснованный план борьбы против
оасухи, за повышение производительности
труда в сельском хозяйстве, за создание
изобилия сельскохозяйственных продуктов
в нашей стране, необходимого для перехода
от социализма к коммунизму.

Проникнутые глубоким пониманием вели-
чайшего значения этого постановления пар-
тии я правительства, мы обещаем Вам быть
неустанными организаторами его осущест-
вления, активными передовиками в деле
планомерного и широкого внедрения всей
системы агрономических мероприятий, на-
правленной на под'ем социалистического
земледелия.

Выполнение грандиозного плана преобра-
зования природы степных и лесостепных
районов является для всех нас наиболее по-
четной н благородной задачей, высшим мо-
ральным удонлетворенпем, ибо история че
ловечества не знает еще примеров, чтобы
борьба против засухи проводилась когда
либо таким широким фронтом, как в настоя-
щее время под Вашим мудрым руководством,
дорогой Иосиф Виссарионович. Только
стране победившего социализма, только при

Указ Президиума Верховного Совета СССР

О награждении орденами и медалями СССР генералов, офицеров
и вольнонаемных работников Советской Армии

полезном строе стало возможным преобра-
зование природы в вужвои нам паправле-
нлп.

Мы себе представляем я отчетливо вя-
дпм, как в самом недалеком будущем засуха
будет побеждена навсегда, и каждый колхоз
н совхоз будут получать из года в год обиль-
ные урожаи при любых условиях погоды.

Мы заверяем Вас, товарищ Сталин, что
пе пожалеем своих сил для того, чтобы пол-
ностью выполнить все мероприятия по внед-
рению травопольной системы земледелия в
колхоза5 и совхозах пашей области.

Рады доложить Вам, Иосиф Виссарионо-
вич, о нашнх первых шагах по внедрению
травополъпой системы земледелия и борьбе
с засухой.

Во исе1 совхозах и в 2.100 колхозах
уже введены правильные травопольные по-
левые и кормовые севообороты. В 1949 го-
ду эта работа будет закончена во всех
2.402 колхозах области. В нынешнем году
заложено семенников многолетних трав на
площади 30.000 гектаров. Государствен-
ный план под'ема зяби колхозы области пе-
ревыполняли, вспахан па 300 тыс. га боль-
ше, чем в 1947 году. Плугами с предплуж-
никами вспахано 82 процента зяби. В кол-
хозах н совхозах области посажено защит-
ных лесополос па площади 3.700 гектаров,
из них в 1948 году — 700 гектаров. Осо-
бенно прекрасные образцы работы показа-
ли в этом году в нашей области трудя-
щиеся Ирклеевского района. Колхозники,
трактористы, сельская интеллигенция, уча-
щиеся встретили постановление партии и
Правительства с небывалым патриотиче-
ским под'емом и вместо запланированных
на эту осень 10 гектаров — посадили 150
гектаров полезащитных лесных полос. В
три раза перевыполнили свое задание по
посадке полезащитных лесных полос также
трудящие! я Хорольского района. В 1948
году в нашей области восстановлено разру-
шенных и построено новых 100 прудов,
отремонтировано 150 прудов.

Воодушевленные желанием как можно
быстрее осуществить величественный ш н
борьбы о засухой, мы берем на себя сле-
дующие обязательства на 1949 год:

1. Весной я осенью посадить я колхоза!
я совхозах области полезащитных лесона-
саждений на пяощади 2.000 га, приовраж-
ных 300 га, па песках 1.000 га, я лесах
гослесфонда я колхозных лесах 3.000 га.

Во всех колхозах и совхозах области про-
извести ремонт полезащитных лесных по-
лос, пополнение их я обеспечить надле-
жащий уход»» существующими лесонасаж-
дениями.

2 . Подготовить' черных паров под по-
садки лесополос в 1919 — 1950 г . —
5.000 и .

3. Для обеспечения посадочным материа-
лом создаваемых яовых защитных леаных
полос, приовражных насаждений я заклад-
ки лесов э гослесфонде — вырастить в
1949 году 60 млн. штук сеянцев древес-
ных и кустарниковых пород, в том числе
в колхозах 10 млн. штук, в государствен-
ных питомниках Министерства сельского
хозяйства 15 миллионов штук н в питом-
никах Министерства лесного хозяйства
35 миллионов штук.

4. Заложить в 1949 году 200 питомни-
ков в колхозах, организовав для них сбор
древесных селяи.

5. Для быстрейшего освоения травополь-
ных севооборотов произнести посев много-
летиях трав в полях севооборотов иа пло-
щади 100 тысяч гектаров. Наложить семен-
ников многолетних бобовых и злаковых трав
па площади 30 тысяч гектаров, в том числи
летним посевом 6.000 гектаров. С семенных
участков трав посева прошлых лет собрать
семян многолетних трав не менее 52 тыс.
центнеров и дикорастущих алаклвых трап
300 центнеров с тем, чтобы в 1950 году
засеять травами яе менее одного поля сево-
оборота в каждом колхозе и совхозе области.

6. В целях быстрейшего внедрения нра
ВКЛ1.НОЙ системы обработки почвы провести
в 1Я49 году па полях колхозов и совхозов
лущение стерпи в размере не менее 10 про-
центов осей площади из-под колосовых
культур, вспахать в колхозах и совхозах
черных паров 50 тысяч гектаров и поднять

зябь под весь яровой клал 1950 года п д у
глин с предплужниками. ,

7. Провести снегозадержание иа ыошадл
не менее ООО тысяч га, в первую очередь
иа илнммх посевах, семенниках многолетних
трав, по зяблсоой пахоте под яровую пше-
ппцу и сахарную свеклу.

8. Накопить и вывезти на поля кодхоэои
области не пенсе й миллионов возов навоза,
своевременно вывезти инперальпые удобре-
ния и обеспечить их правильное использо-
вание.

9. Закоячить подготовку семяп к яровюгу
севу к 1 января 1949 года, провести посев
сортовыми лемепами, яровизированными ее-
яеиаяв посеять колосовых культур иа пло-
щади ж кснее 200 тысяч гектаров.

10. Расширить площади орошаемых зе-
мель до 1.600 га, построить не менее
200 прудов, восстановить и отремонтировать
300 прудов, освоить болотных «миль
25.000 гектаров.

Дорогой товарищ (талин!
Наши сердца наполнены гордость» за

могучую советскую родину, за наш социа-
листический строй, который открыл перед
нами широчайшие перспективы. Мы, пол-
тавчане, приложим псе усилия к тому, что-
бы использовать вес имеющиеся впутреяние
возможности колхозов, МТС н совхозов, пе-
ревыполнить паши обязательства и тек са-
мым ускорить победу над засухой.

Ми верш п то, что под руководством па-
шей коммунистической партии и лично
Нашли, Иосиф Виссарионович, соцмдяет-
ческая Полтавщниа будет преобразована в
еще более цветущую и богатейшую жнтпи-
цу пашей Родины и паш вклад в дело
укрепления и нродветаиил нашего могучего
сопстского государства по мпого раз увели-
чится.

Да здравствует паша советская Родила!
Да здравствует наша родпая Всесовшая

Коммунистическая Партия (болыневпюв)!
Да здравствует гепиальвый вождь совет-

ского народа, наш родной н любимый
товарищ Сталин!

Принято на собраниях -колхозников, рабочих и служащих МТС,
совхозов, лесхозов, лесопитомников, сельскохозяйственных опыт-
ных станций и специалистов сельского хозяйства Полтавской
области:.

От рабочих и работниц, инженеров, техников, служащих лесной промышленности,
колхозников и колхозниц Читинской области

МОСКВА, КРЕМЛЬ. Председателю Совета Министров Союза ССР

товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Дорогой Иосиф Виссарионович!

За заслуги перед Советский государством
наградить:

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
1. Генерал-полковника Штынова Терен-

тия Фомича.
2. Полковника Игнатьева Александра

Матвеевича. • « » » • - •'
3. Генерал-майора Ллбадава Николая Ге-

оргиевича.
4. Сладмвсного Михаила Иосифовича.

ОРДЕНОМ КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
1. Полковггака Будынина Петра Андрее-

вича.
2. Подполковника Гуревича Льва Павло-

вача.
3. Полковника интендантской службы

Платовского Александра Трофимовича.
4. Подполковника Налышева Иван» Ива-

нозтпа.
5. Полковтпгка Конюхова Пвапа Фроло-

впча.
6. Полковника Нучуиова Владимира Иль-

ича.

7. Полковника Москаленко Ивана Федо-
товича.

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО
ЗНАМЕНИ

1. Головина Василия Васильевича.
2. Норкуленио Тихона Ивановича.
3. Сарииова Тихона Тимофеевича.
4. Туннина Григория Ивановича.

ОРДЕНОМ КРАСНОЙ ЗВЕЗДЫ
1. Подполковника Абасеева Константина

Осиповича.
2. Подполковника Батуровг Александра

Никитовича.
3. Подполковника Бутырина Михаила

Александровича.
Графова Сергея Ивано-

др
4. Полковппка

вича..
Ппхспср-подполковпяка Долгих Ивана

Ефимовича.
6. Полковника Загрузим Николая Яков-

левича.
7. Подполковника Киселева Владимира

Александровича.

Мы, рабочие п работницы, инженерно-
технические работликп, служащие лесозаго-
товительных предприятий, колхозники п
колхозницы Читинской области, шлем Вам,
наш мудрый учитель н друг, сердечный
привет и желаем Вам доброго здоропья п
«шогнх лет жизни ил благо пашей любимой
Родины.

Советский парод, под руководством ком-
мунистической партии, самоотверженно тру-
дится над разрешением эадач послевоенной
сталинской пятилетки, пад укреплением эко-
номического могущества нашего государства
и одерживает блестящие победы на всех
участках плана великих работ строитель-
ства коммунистического общества. И мы,
забайкальские лесозаготовителп, колхозни-
ки и колхозницы, работающие на лесозаго-
товках, проникнуты одним желанием, одним
стремлением выполнить данное Вам слово—
закончить лесозаготовительную пятилетку
нашей области в четыре года, тем самым
помочь страпе ускорить темпы пашего дви-
жения вперед.

Мы рады долохить Вам, товарищ
Сталин, что свои обязательства мм выпол-
няем. План осенне-зямнпх лесозаготовок
1 9 4 7 — 1 9 4 8 года нами выполнен на
101,5 проп., вывозка леса увеличена почти
в два раза против предыдущего семна
1 9 4 6 — 1 9 4 7 года.

Основной лесозаготовитель области —
трест Чнтлес — досрочно 12 ноября дакон-
чи.1 годовой плав лесозаготовок 1948 года.

В текущем году мы достигнем об'ема лесо-
заготовок довоенного 1940 года.

Учитывая огромьт» потребность народ-
ного хозяйства в лесоматериалах я значс-

Г р 7
б о т щ ы , инженеры, техники, слуясащие
лесозаготовительных предприятий, колхозни-
ки п колхозницы Читинской области, вклю-
чаемся в социалистическое соревнование
за досрочное окоптапие годового и се-зоп-
пого плана лесозаготовок, принимаем вы-
зов лесозаготовителей Бурят-Монгольской
АССР и берем иа себя следующие обяза-
тельства:

Выполнять досрочно план лесозаготовок
1048 года и дать в концу года 150 тысяч

саер1 сезонного плана 55 тысяч кубометров.
Читинский ЛПХ — выполнить план

осение-знмнего сезона к 15 марта и вывезти
сверх сезонного плана 50 тысяч кубо-
метров.

Зиловскнй ЛПХ — выполнить план осел-
10 марта и вы-

кубометров дрсвосшш
ного плана.

сверх установлен-

Лоерично выполнить план лесозаготовок
осенпо-зиинего мчонв 1 9 4 8 — 1 9 4 9 года,
заготовить и вывезти сверх плана 223 ты-
сячи кубометров леса.

Лесозаготовительные организации ваяли
на себя следующие обязательства:

Трест Читлес — до конца текущего года
вывезти сверх плана 200 тысяч кубометров
древесины. Досрочно выполпить план осен-
ие-зимвего сезона 1 9 4 8 — 1 9 4 0 года, заго-
товить и вывезти евегч плапа 200 тысяч
кубометров леса.

В том числе по леспромхозам:
Череихоэсквй ЛПХ — выполнить плев

осенне-аимнего сезона к 10 марта и вывезти

везти сверх плана 35 тысяч кубометров.
Красноярский ЛПХ — шполпить сезон-

ный план осенне-зимних лесозаготовок к
10 марта и вывезти спс-рх плана 20 тысяч

Загарииский ,ШХ — выполнить сезонный
план к 10 марта и вывезтп сверх плана
20 тысяч кубометров.

Баднлский ЛПХ — выполнить сезонный
план к 10 марта и вывезти древесины сверх
клана 10 тысяч кубометров.

Катангарский ЛПХ — выполнить сезон-
ный план к 10 марта и вывезти сверх
плана 10 тысяч кубометров.

Лесной отдел округа железных дорог Во-
стока — закончить план омчгае-эимних ле-
созаготовок к 20 марта и дать сверх плана
13 тысяч кубометров древесины.

Облтоп — закончить план осеиио-зимних
лесоэдготовок к 15 марта, заготовить и вы-
велти еверх плана 10 тысяч кубометров.

Все районы области, участвующие в вы-
полнении сезонного плана лесозаготовок,

взяля обязательство — гакопчпть раЛонвыо
планы лосозаготовск к 10 марта.

Дорогой Иосиф Виссарионович! Прилипая
па себя »та обязательства, мы даем себе
полный отчет в том, что щш выполнения ш
нам предстоит преодолеть много трудностей
н ликвидировать недостатка в пашей ра-
боте.

Прежде всего необходимо значительно по-
высить производителыгость труда каждого
из пае,, работающего на лесозаготовках, не
менее как ла 15 процентов к девствующим
нормам. Улучшить использование механиз-
мов, не допускать аварий и простоев, береж-
но отпосипля к. ним, своеврсменпо их ре-
монтировать. Вести упорпую борьбу ва стро-
зкайишй режим экономив п снижение себе-
стоимости.

Мы даем Вам. товарищ Сталин, слово, что
преодолеем все трудности и взятые социали-
стические обязательства выполтш с че-
стью.

Да здравствует паше могучее социалисти-
ческое отечество!

Да здравствует великая партия Ленина—
Сталина, ведущая наш народ от победы с
победе,!

Да здравствует паш любимый вождь и
учитель товарищ Сталин!

Письмо обсуждено и принято на собраниях рабочих и работниц,
инженерно-технических работников н служащих лесозаготови-
тельных предприятий, колхозников и колхозниц, работающих
на лесозаготовках Читинской области.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Систематически помогать
пропагандистам

1 ш е п » , что кд*1вы1 уровень полти-
« с м й учебы коммунистов во много» аави-
« Г ОТ ПФДГФТФВЛентеТВ: ПроПаПЯДНСтиЯ. Вот

почему парторганизации Краснодара удел1-
н еевмгюе ишманм подбору проиаган-
ц с к Е н ! кадров I систематически работают
с вши.

Руковонгтмя кружков, полггтпкол я ве-
<кряв1 районных партийных школ у наг
( п е с 500 человек. В их среде — наиболее
подготовленные тиырашп на партзЛиого и
«•ввтеюго и л и * , пгтпоммтел! ияетиту-
тов, щучий* сотрудники, пнхенери и тгх-
Н1М предприятий, учителя. Ниопи из них
в последние голы п а п а й и образование в
веч*р!№«1 > инирситете маркспзма-леннииз-
м 1 иа иартияши курсах. К»& правило,
зто дюдя, обладавшие необходимыми теоре-
тическими знаниями. Но не вес они имеют
опыт пропагандистской работы.

Одно! и мсиытанвых форм работы с про-
пагандистами являются семинары. Обучая
других, и|юпагаидигт гаи прилип непре-
рывно «оворшенсгвовать я углублять свои
Шапия. Поэтику горком л райкомы партия
уедают болын;* внимание <емидарсвим за-
нятиям руководителей кружков п школ. Се-
минары организованы по районам, раздельно
для пропагандистов политшкол и кружков.

Перед каждым занятием руководители ее-
мшкцюп собираются в юродском ниртнбном
кабинете. Йдось ойеждиется пдвн очеред-
ного запятая семинара, намечаются узло-
вые вопросы тепы, рекомендуется литерату-
ра, д м пропагаидпетоп н для слушателей.
После таких б е т и обмела мпепплмп ру-
ководители семинаров гобнрают протглщн-
стов. Помню теоретических лекций и бесед.
предусмотренных учебным планом, и» заня-
тиях пропагандистов подробно выясняются
методы подготовки пропагандиста к заня-
тиям и проведения самих занятий. Пронсхо-
дят также обмен опытом работы пропаган-
дистов, товарищеская дискуссия по теоре-
тически* и методическим вопросам.

Руководители семинаров обязательно при-
сутствуют на отдельных занятиях кружков
и школ.

IIрп вгпахоимспп с работой кружклв по
изучению «Краткого курса истории ВВП(6)»
в Красногвардейском районе выяснилось.
что многое иропагапдисты неправильно про-
водят занятия: вместо живой беседы читают
данные и скучные лекции, не втягивают в
обсуждение тепы слушателей, не выясняют.
хорошо ли попяля коимуилсты то иди иоое
историческое событие, как спи усвоили ма-
терии.

Руководите^ семинара при Красногвар-
дейском райкоме партии тов. Лнвеннсп ре-
шил одно из занятий семинаров посватать
равоору такого вопроса: как падо вести ва-
м п е кружи. Бьиа вита очередная теш:
«Мшшквим в большевики и период рус-
ско-мовской воины и первой русской рево-

люции» ( 1 9 0 1 — 1 9 0 7 годи). К миятню
Были нидгптовлецы ггографичесме карты,
альаомы, художественная литература. Про-
пагандисты на «тот раз Ныл слушатеиви.
руководитель семинара—пропагандистом.
Занятое было построено интересно и содер-
жательно, иродагацдисты многий у научи-
лись на этом опыте.

; Овипарм пе исчерпывают работу с про-
паганди'ТСЕОмв кадраив. Руководителям по-

|литииш, (ружков, внештатным ммкгль-
| тавтаа нужна повседневная помощь. К вту
| помощь и« должны «называть партийные

шплеты. В атом гиду значительно улуч-
> тШ1 свою работу партийны! кабинет при
| юрпше партии. Руководители шиитшкол в

кружков всегда могут данти адесь нужную
'литературу, получить консультацию. Парт-
кабинет оргашиовал для пропагандистов
лекции на тепы: «Как работать над кни-
гой», •() культуре языка пропагандиста».

Вопросы работы с пропагандистскими кад-
рами регулярно рассматриваются на заседа-
ниях бюро горкома ВКП(б). Был заслушан
доклад одного из райкомов партии, где
плохо работал семинар пропагандистов.
Отчитывались также руководитель кружка
по научению «Кроткого курса истории
1Ш1(б)> при парторганизации крайеель-
хозуцршения тип. Сальников, руково-
дитель политшколы при парторганизации
иасложиркомбшшта топ. Салнхов и другие
пропагандисты. Характерно, что после птах
отчетов райкомы и первичные парторгани-
зации стали внимательнее относиться к нуж-
дам пропагандистов. Многие секретари пар-
тийных бюро установили контроль за рабо-
той полтнкол и кружков, заботятся об
пде!вов содержании ивятвй.

Вопрос о руководстве партийным просве-
щением в о работе с пропагандистами об-
суждался иедавпо «а собрапии партийного
актива города. Па собрание бьиа ирмглаим-
пы все руководители кружков и политшкол,
внештатные консультанты. Они «несли мно-
го ценных предложений по улучшению по-
литической УЧИ 1,1 МНИУИИСТОВ, ПреД'1ВВЛП
обоснованные требования к руководителям
первичных партпйных организаций, райко-
мов и города.

Первые месяцы партийной учебы под-
твердили, что систематическая работа с про-
пагандистскими кадрами — одно из важных
условий содержательной учебы коммунистов.
Всемерно улучшая раГюту с пропаганди-
стами, паша партийная организация борется
за повышение нлейио-полнтпческого уровня
партийного просвещепия, за глубокое усвое-
ние членами и кандидатами партии основ
марксистско-ленинской теория.

м. смоляков.
Секретарь Краснодарского горкома
ВКП(б).

Пленум Полтавского обкома КП(б)У
ПИТАНА, 2. (П. т и и е и у ) . На

состоявшейся плепумс Полтавского обкома
КП(б)У обсуждались два вопроса: о задачах
партийных организаций в связи с началом
учебного года и снетмме партийного про-
свещения н о социалистическом соревнова-
нии за высокие урожаи 1949 года в Кар-
ловском, Еобеликскои, Пирнтпвскои и Дв-
мвьсиои районах.

До сил пор в области насчитывается око-
до 1.400 коммунистов, не охваченных ни-
какими формами партийной учебы. Большое
число коммунистов в кременчугской
городской, яготинской и ивргородскли рай-
онвых парторганизациях не учится.

В территориальной партийно/! организа-
ции села Драбншвкн, Нопо-Опжаргкого
рлйона. включили в одну группу для учебы
км 40 поикупис.топ села. Среди них были
комкунисты с различным уровнен подго-
товки. Подобные факты имели место в пар-
тийных организациях Козсльшинского и
Миргородского ра&онов, а также в городе
Полтаве.

В Драбовском и Крсиепчугсхом районах
многие школы в кружки пс начали в срок
занятий.

Пленум обкома наметил меры к исправ-
лению вскрытых подостатков.

Подготовка к выборам

народных судов

в Ленинграде
ЛгТПВТРАЛ. 2. (Иврр. «Првмы»).

Партийные орга-нилпии Лемилгрли гото-
вится к выбирал народных еудщ. Е актив-
ной раАоте. на предприятии, в учреждения!
и ва агитпунктах привлечены тысячи
агитаторов.

В морском торговом оортт я коллективе
агитаторе» — 150 человек. Сейчас они аиа-
комят рабочих п служащих с Положенном
о выборах наротвых етдов.

Фрунзенский раПклч партия провел се-
мипач ру коптителей агитколле.г.тизлв.
В ряйошюк кабинете печати состоялось со-
пещлвиА редактор™ степных газет агат-
ПУНКТ1Я.

В длиах культуры и клубах, в красных
у т л ы х предприятий и учрпк»"пий нача-
лось чтение докладов и лекций па темы:
«Ленин и Сталин о социалистический >акоп-
иости»; «Воспитательная роль советского
суда»; «Советский суд на страже интересов
соппалистпческого общества».

В ЧЕСТЬ ДНЯ СТАЛИНСКОЙ
КОНСТИТУЦИИ

САКУ, 2. (По толофону). Передовые про-
мышленные предприятия Баку отмечают
День Сталинской Конституции досрочным
выполченпем годовых планов. Среди них —
третий промысел треста «Орджоиикндае-
иефть». Все шесть бригад треста, добываю-
щие нефть, сейчас перевыполняют нормы.
За 11 месяцгв нефтяники вернули к ятеши
доевши старых заброшенных скважин.

В Кирове гам районе выполнил годовой
план добыли пефти ПЯТЫЙ промысел. Кол-
лектив промысла дал около двух миллионов
рублей сверхплановых накоплений.

Машиностроительный завод имени Кирова,
досрочно выполнивший годовой план,
дал на несколько миллионов рублей сверх-
плановой продукции. Сверхплановые пакоп-
ленпя предприятия сейчас составляют
шесть миллионов рублей.

В чпеле досрочно выполнивших годовой
план — машиностроительный кавод имени
Бери, Кировабадскяй текстильный комби-
нат ииени Орджоникидзе и другие предпри-
ятия.

Восстановлены еще две шахты
Донбасса

СНЕЖНОЕ (Сталинская область), 2 .
(Норр. «Прайды»). Введена в действие, шах-
та >4 1 треста «Спежнянантранпт».

Закончена откачка п.< подземных горных
выработок 3 миллионов кубометров воды.
В тахте подготовлено пять новых лав, ра-
ботают врубовые машины. Транспортировка
угля от моста его добычи до погрузки в же-
леэнолорожные вагоны полностью мехаига-
зпргаалл.

11а поверхности шахты сооружен новый
металлический копер с надшахтным вдл-
илем, 1'стлпов.ичи мощная по.х'смаля маши-
на, построены лдмшгастратпвпо-бытовон
комбинат и другие промышленные здания.

• * *

Е Н Л Ш В 0 , 2. (Корр. «Правды»). Из-
вестная в Донбассе шахта имени Карла
Маркса была разрушена немецкими окку-
пантами. На днях шахта вступила в строй
действующих предприятий. Воздвигнуты
новый копер, надшахтноо здание и адмшы-
стрг.тцвно-бытовоп комбинат.

Преобразился и поселок шахтеров. По-
строено 17 жилых домов со всеми служба-
ми, восстановлены клуб, школа и помеще-
ние детских яслей.

Новое в социалистическом соревновании

Лицевые счета бригады Муштуковой
В закройный цех фабрпи «Сйорнод» М>.

последнее время зачастил госта, Спе|М
приходили соседи, рабочие и работницы Во-
сковсклй заставы. Затем стали приезжать с
Васильевского острова, с Петроградской сто-
роны и из других районов Ленинграда.

Гости приходят по.пмкомптьгя с Ольгой
Лковлсвной Муштуковой. посмотреть ее ли- |
иеной счет по сверхплановым накоплениям,
о котором теперь говорит иа предприятиях
города.

Ольга Яковлевна — иолодая энергичная
женщина. В 1Я31 году, окончив школу
фабрично-заводского ученичества, она при-
шла па фабрику. Псрпые дин чувствовала
гсб» неуверенно. Ей помогали опытные ра-
ботницы, учили своему мастерству. Молодая
депушка оказалась сметливой ученицей.

С»ичас Ольга Яковлевна—общепризнан-
ный мастер,своего дела. Начальниц цеха
Павел Фролович Иванов говорит о ней:

— Она до тонкости знает технологию
раскроя кожп. Муштукова—умелый орга-
низатор. Ее бригаду отличают высокая ди-
сциплина и крепкая дружба.

Организаторские способности Ольги Яков-
левны раскрылись после того, как опа стала
членом партии. С тех пор она особенно глу-
боко почувствовала, что мало учить работниц
различным тонкостям лакройкого дела,—они
должны разбираться и в политической жиз-
ни страны, понимать государственные ин-
тересы. Ольга Яклвлевиа начала учиться
искусству большевистской агитации.

В первых чвелах ноября Ольга Яковлевна
зашла к начальнику цеха. Разговорились о
том, что волнует сейчас каждого рабочего,—
об экономии, о сверхплановых накоплениях.

— Павел Фролович,—обратилась закрой-
щица к началытку цеха,— я хочу посове-
товаться с вами но одному важному делу. Мы
в своей бригаде думаем, что в индивидуаль-
ное и бригадное соревнование нужно внести

Иннцяатаы стахановцев
«Скорохода»

дополнения. Мы есреввуемся только м вы-
полнение плана. Подсчеты ведем по паре
обуви. Этого теперь мало. Как вы думаете,
пе завести ли. нам индивидуальные лицевые
счета по сверхплановым накоплениям? То-
гда каждая равотнвпа будет стремиться вне-
сти свой личный вклад в общую сумму
сверхплановых накоплении цеха.

Начальник цеха заинтересовался предло-
жением закройщицы. Тут жо обсудили, ка-
кими должны быть лицевые счета, какие
новые пункты следует ввести в индивиду-
альные облаател!>ства. как наладить учет.

Третьего ноября у стайка Ольги Яковлев-
ны Муштуковой появился лицевой счет по
сверхплановым накоплениям. Это был пер-
вый лицевой счет па фабрике. Знатпая за-
кройщппа обязалась до конца месяца сэко-
номить 9 тысяч квадратных дециметров ко-
жи и тем самым внести в Фонд сверхплано-
вых накоплений 1.440 рублей. В >тот же
день в ео лицевом счете появилась первая
запись — 48 рублей 64 копейки. На сле-
дующий день в лицевой счет занесли еще
75 рублей 2 0 копеек.

Когда новое движение начало разрастать-
ся, в цехе созвали общее собрание. Все вни-
мательно слушали Ольгу Яковлевну:

— Государство призывает нас бережно
расходовать каждый дециметр кожи, каж-
дую копейку, — говорила она. — Ведь вы
подумайте, из копеек и рублей, которые мы
с вамп сэкономим, в пехе могут составиться
тысячи, а иа фабрике—миллионы рублей.
Пусть каждый из нас скажет, сколько он
гбережет для фонда сверхплановых накоп-
лений.

Почином закройщицы Муштуковой и ее
последователей заинтересовались в парткоме

фабрнвж Павлмш прими решение, нам*
ЯВША* пути шщгаюге рясифостраиения ин-
дивидуального и бригадного соревнования за
сверхплановые накопления. В цехах появи-
лись красочные плакаты и призывы поддер-
жать почин закройщицы Муштуковой. О ее
опыте рассказывали агитаторы и фабрич-
ная газета.

Прошло несколько дней. Там, где возник-
ла кг» патриотическая инициатива, в ва-
кройном вехе, почти все бригады, рабочие
и работницы заиели лицевые счета. В вы-
рубечпом пехе у мнотщ бригад н работниц
также появились счета. Когда руководители
этого цеха подсчитали, что иесот с собой но-
вое движение, то оказалось, что нужно пе-
ресмотреть обязательств! по сверхплановым
накоплениям. Раньше предполагали дать
111 тысяч рублей. Рабочие прпбавилн к
втой сумме еще 55 тысяч. А судя по циф-
раи, которые ежедневно вносятся в лице-
вые счета, можно смело сказать, что и ату
прибавку скоро сочтут слишком малой.

Отвечая на призыв москвичей, скорохо-
довцы дали слово до конца года получать
8,5 миллиона рублей сверхплановых пам-
плепий. Обязательство уже перевыполне-
но—получено 9 миллионов рублей.

На днях па фабрике состоялось партий-
ное собрапие. Принято решение вести борь-
бу за то, чтобы к концу года сумма сверх-
плановых паклшгений достигла 1 1 — 1 2 мил-
лионов рублей. Интересно отметить, что в то
время, когда скороходовцы принимали обя-
зательство дать 8,5 миллиона рублей сверх-
плановых накоплений, некоторый с опасе-
нием говорили: «Пс много ли это?» Сейчас,
когда поставлена задача дать 1 1 — 1 2 мил-
лионов рублей, таких опасений не возни-
кает: почпн закройщицы Муштуковой рас-
ширяет источники экономия я накоплений.

П. ЗЕНИН.
Ленинград. (Корр. «Правды»).

Сколько вчера стоил чугун?
Каждое утро па диспетчерском совещании

начальники цехов металлургического завода
вмени Куйбышева докладывают директору о
результатах работы за минувшие сутки. П
важдый доклад сопровождается кратким
сообщением о себестоимости выданпой про-
дукции.

Командиры производства отличпо осведом-
лены о том, во что вчера обошлась заводу
тонна чугуна, стали, проката, какую с у м у
вчера сэкономил тот илп иной цех илп
превысил предусмотренные планом расходы.

Раньше суточные птоги работы любого
\ цеха и завода в целом выражались в тон-

нах и килограммах, теперь они исчисляются,
кроме того, в рублях и копейках.

; Прежде начальники цехов и дирекция за-
вода получали ясное представление о себе-

I стоимости выработаппой продукции лишь
через две недели после отчетного месяца,

: когда бухгалтерия заканчивала составление
' полной калькуляции. Теперь они ежедневно

анализируют экономические показатели сво-
ей работы.

Это стало возможным после того, как на
заводе был введен порядок составления еже-
дневной оперативной калькуляции себестои-
мости продукции.

Как составляются эти калькуляции?
Сырье, основные материалы, полуфабрикаты
п топливо принимаются в оперативной каль-
куляции по фактическому их расходу в
Финансовой оценке, затраты на впергию,
зарплата основная и дополнительная, начп-

| слепня на зарплату, текущий ремонт и про-
! чно статьи принимаются в размере одпой

тридцатой абсолютной суммы фактических
расходов за предыдущий месяц.

Когда в сентябре директор завода тов. Гу-

Ценный опыт завода имени
Куйбышева

ляев дал распоряжение разработать методо-
логию ежедневной калькуляции, некоторые
работплкп бухгалтерии сочла это нововве-
дение нереальным делом. Особенно сомне-
вались в успехи цеховые бухгалтеры. Од-
ппм новая работа казалось очень большой в
непосильпоЙ, другие не были уверены, что
их упрощенный способ калькуляции пе при-
ведет к просчетам.

Опыт двух месяцев полностью рассеял
все сомнения. В первые дни цеховые бух-
галтеры затрачивали на составление опера-
тивной калькуляции по два—три часа. Сей-
час они работают пад пей от 30 минут до
1 часа. Увеличения штата не потребовалось.

— В сентябре,— рассказывает директор
завода,— лптеВпый пех получил 5 тысяч
рублей убытка. Начальник цеха тов. Айзе-
кович узпал об этом от бухгалтерии заводо-
управления лишь 10 октября. В цехе много
сокрушилась по поводу убытка, но сделать
ужо ничем не ыогдя. Время было упущено.

21 октября на диспетчерском совещашш
начальник доменного цеха тов. Солпн сооб-
щил о том, что за истекшие сутки себестои-
мость тонны чугуна была выше плановой на
1 рубль 51 копейку. Это встревожило весь
коллектив. Оперативная калькуляция помог-
ла быстро установить, что доменщпг»я пере-
расходовали па каждой тонне чугуна по
2 1 6 килограммов агломерата. В тот же день
расход агломерата был совращен.

Прежде материалы выписывались про
запас в рашерах, значительно превышающих
действительную потребность цеха. Теперь,

наблюдая за экономией каждой копейки, иа-
чалышки цехов берегут и каждый килограмм
материала.

Главный бухгалтер завода тов. Анальев я
исполняющий обязанности начальника пла-
нового отдела тов. Игумнов многб потруди-
лись, чтобы привить цеховым бухгалтерам
вкус к новой работе. Теперь сами цеховые
бухгалтеры творчески работают над усовер-
шенствованием метода составления ежеднев-
ной калькуляции.

Бухгалтер доиенпого цеха тов. Чубарова
считает, что она в большей мере почувство-
вала свою ответственность перед государ-
ством за финансовые показатели своего про-
изводственного участка. Она с удовлетворе-
нием рассказывает о то», как оперативная
калькуляция благотворно сказывается на
экономике цеха, как пе только начальники
цехов и начальники смей, бригадиры, но и
рабочие приходят к ней в контору и спраши-
вают: «Сколько вчера стоил чугун?»

То же самое можно услышать и от бух-
галтеров других цехов. , т

С января по сентябрь металлурги завода
сэкономили на снижении собестоимоста про-
дукции 1.860 тысяч рублей. В октябре эко-
номия составила 1.342 тысяча рублей,
немногим меньше, чем за все 9 предыдущих
месяцев.

И директор, и начальпики цехов еди-
нодушно утверждают, что в достижепип этих
успехов огромную роль сыграла ежедневная
калькуляция себестоимости продукции, по-
вседневный и строгий контроль за экономи-
кой производства.

А. НЕКРАСОВ.
г. Нижний Тагил. (Корр. «Правды»).

Рассказ Новое по ле
«Гусек» делается так: почки, печоиы,

коровье сердце, некоторое количество мо-
слов — вс? это — в чугун, а потом, когда
уварится, покрошить немножко соленого
огурца, пожарить лучку и тоже—туда. Ма-
ксим Адрианыч полагал, что жена сварит
гусек в вккрясгньс, а вышло вон как: взя-
ла и сварила ныяче. Ну, так, так-так.

Семы уже пообедала, домочадцы раю-
шлись кто куда, в избе — одна Кириллов-
на, тёща. Осторожненько, боясь обжечься,
ода несет глиняное блюдо с гуськом. Адриа-
ныч, плотный, с ваголл остриженной голо-
вой, средних лет мужчина, стопг 1 раз-
думье. Как-то недавно душевный друг его
завхоз Павел Никишин, обедая за этим сто-
лом, вяхетнл, что гусёк, как н груздя, и
гречневые блины, «имеет свое условие: он
(гусёк) упирается в чарку». А Максим
Адрн&льп выпивает редко п в малом ко-
личестве и по случаю оделстоящего докла-
да па колхозном собраяяп даже думать бы
не следовало о чарке, но от гуська всхо-
дит такой подмывающий запах...

Поев вдосталь, несколько осоловел,— по-
охввая, стянул сапоги, прилет, по едва за-
дремал, в сенях словно бы заавгпелн бу-
вевцы,— вошел завхоз Пжюшпгн, в руко —
цель, два крюка, какими пользуются при

корчевании болотника, то-есть кустарника
на сильно заболоченных местах:

— Сколько, Максим Адршшыч, этих
крюков будем делать?

Адрианыч, вздохнув протяжно, припод-
нялся, тоскливо посмотрел на ржапые крю-
ки: «Эх, господи, до чего ж вз'ерошенвое
пошло время. Зима, а они — корчевать.
Хоть взять, да в бросить вс{. Пускай ста-
вят председателем кого хотят...»

Со злостью («Пот хуже, когда в вздрем-
нуть в» дают») проговорил:

— А я откуда знаю, сколько им, чего
иадо.

Никпгапп швырнул железо к порогу,
круто выругался, раздраженно сказал:

— Да и в сам-то деле, будто под ними
уж половицы горят: давай и давай, и давай.
ВЛяламутили весь народ.

Немного помедлив, сообщил:
— Сюда шел, Звнпа Пахмутова окли-

кает: «Ты пе к Адрианычу? Скажи, чтобы
в четыре часа вепремешю зашел в парт-
бюро к Макарову: в доклад о лесонзсажде-
няях вадо внести до1шт>Ш1е».

Адрианыч свирепо крякнул и опять лег.
А Никишин мечтательно-грустно:
— Бывало, в его время — самая, самая

мплая пора: заготовки кончили, семена обес-
печили, скот — в тепле, всё идет, как ча-
сы, — ходи и чувствуй результаты своего I
руководства. |

II вопим им. верил, ВЛПОМНЯЛОСЬ, как тут!
было раньше: в боковушке, что рядом с ка-
бинетом Адрн.тпыча, сидел секретарь пор-1
вичдоп организации Степан Мироиыч Са-
вельев, человек тнхиЛ. задумчивый, во всеч
Адрншычу допеплшяй. II работа у него;
тоже выла тихая: слйирал взносы, подши-
вал пустопорожние протоколы. сШдмвал в I
стопы газеты. Газет у юто скопилось мно-
го, пожалуй, центнерл три. Иногда ои ирг-1
твил 'к Адрилиычу, о>ис.'омля.кя. как пдет '
сев, много ла измолотили, сколько процен-
тов сдам Яюударстру. Выл дела был* ю - .
рощи, тихо радовался, если плохи, скорбел,
притоварпная: «Придется, томрттш. пот№-
путьел. Крепко придется, товарищи, подтя-
нуться...»

Секретари райкома никогда не заходили
к ному в боковушку и, встречаясь с ним,

| почти ип о чем не расспрашивали.
{ Сравнив сейчас ту пору « нывешней,
• Адрианыч произнес сумрачно:

— Обком требует с райкома, райком тре-
бует с меня, п меж пани никакой лишней
т м и л . Бывало, Колесников, Шапкпл, если
меня, случится, тут пет, так они и с ма-
шплы пе слезут.

— Ну, правда, они еще с Сенькой Чеу-
литшм много толковали,— прпиошгил Нпм-
ШШ1.

Адрлаиьп рукой махнул:
— Ну, так то—только в порядке пар-

тийности.
В те годы извач Семей Чеулнп руководил

здешнпм агитколлективом, и секретари рай-
кома, действительно, часто общались с ним,
давали ему задания, иногда вызывали к
сеое, в райком, по Адрпапычу думалось, что
всё это делается только ради формы и пр-
рядка, а пользы в этом нет.

Оя никогда не интересовался работой
Чеулина и очень не любил, когда тот, со-
звав в боковушку агитаторов, члтлд и» что-

-то, рассказывал, отвечал па вопросы,.. Слу-
I чалось. что Адршныч, вконец раздосадован-1

вый горячим говором, раепахявы дверку я
выговагдаал сурово: I

— Вы вы потише тут со своим парла-
ментом: люди дело делают.

Он до последней крайности изумился,
когда однажды уполномоченный райкома
сказал ему: |

— Пе стряпаю, Маноил Атрплпыч: т - !
вестпых успехов ваш колхоз добился. Но
скажу прямо: ты напрасно это прпппсы-1
ваешь только себе, своему руководству. I

— А кому же я еще «уду щжлисы-1
вать? — раздраженно прогопорпл Адриа-
ны1!. . |

— Тем, кто у тебя организует соревно-
вапие, несет в маесы большевистское слово,
сооствзпныи примером полтшлет народ ни
больший дела. 8х, Мамин Адршшыд, .VI
еми он не опп—не Чеулпп Семга, не 8п-
паща Блхмутова, пе Стоп Василий и вооб-
ще во» пк-и», ты 6Л тут не толки двена-
дцати, а И щести цептиеро» не имел.

Когда утголпомочетшЛ вышел, Адрпапыч,
попернупшпсь к счетоводу Мпхееву, сказал:

— Расчухал теперь, что он за человек?
• * •

В комнате, где работает партбюро, стоят
три шкафа с книгами, ид степах — портре-
ты, диаграммы.

— Запаздываешь, Максим А цмюныч! —
звучным, свежим альтом сказала Зинка Бах-
мутова (аа п а и Адрпаныч не называет её
ипачо). Стояла она у крайнего шкафа, тон-
кая, крадгвая, — черные глаза, черпая чел-
ка, — Макаров ждал тебя до п«1пятого. По-
шел пообедать. Ты не уходи. Пока что по-
читай... вон там центральные газеты...

Накинула ватник, ушла.
Адрпапыч е м сбочку письменного стола,'

на то же место, иа котором с и м прошльиТ
раз, педелю назад, когда Зшпса Бахмутова п
Володька Рыжиков обозвали его «хвости-
стом» п «обозником». Ну, это («хвостист»
и «обозник») Адрианычу ужо в привычку,
но Зинка сказала еще так:

— Ты, Максим А^рлаяы-:, известный ру-
тинер.

Адрклыч хотел ей ответить: «Ты еще в
соплях ходила, когда я вот этгми руками
строил кодхол и обеспечивал тебе десять
классов образования».

Не сказал. КАК раз в ту минуту вошел
второй секретарь рапкома Демидов и, улив, '
что тут заседает комассвя по лесовасажде
шиш, присел, у окм, стал слушать.

А позавчера здесь же было заседание
партбюро о партийной частью правления.
Председатель комиссии избач Чеулин по-
восш па стене вон ту пеструю карту и
стал об'яснять. Выходили, что колхозу на-
до вырастить густое, в 350.000 деревьев,
крузево лесньп дент, вырыть !)0 гектаров
прудов и, кроме того, расчистить н спря-
мить заболоченную речку Малдву.

— А вот эти крестики,— сказал Чеу-
л н п , — это — заглохшие ключи. Как види-
те, все они находятся в балках. Некоторые
ушли под землю ва полметра и больше.
Установить всё это вам помогли паши ста-
рики, особенно Прокофий Матвеич Недешев
и Василий Лукич Лазарев. В прошлое во-
скресенье мы произведя пробу, раскрыли
вот здесь, в Кумаевском логе, два ключа.

Он говорил долго, показывал, что надо
сделать в первую очередь, что — во вторую
и третью. Члены бюро смотрели ла карту
горячими глазами: до чего ж могучая, ра-
достпая, завлекательная картина!

Адрпапыч тоже еяотрел ( па етот раз
словно вы одобрительно кивал докладчику.
А сан думал: «В Маляве-то одной типлщп
на полтора метра, — попробуй, расчлщь.
Опять же, если н расчистить, много ль тол-
ку. Что, водопоев, что ли, у нас пет? А три-
ста пятьдесят тмсяч дер5в — да вы очуме-
ли, чтя ли! Тыщу-то вырастать — сколько
трудов уйдет: и окопай, а прорежь, а в за-
сушьс — так еше п полей. Слала богу, без
атой кутерьмы двенадцать центнеров берем.
Выпало, п семи не брали...».

Но когда пошли прения, сильно забеспо-
коился. Зинаида Бзхмутова заговорила пыл-
ким голосом:

— Надо учиться у «Пскры», у «Побе-
ды»: там па тридцать пять еавпгаетров
вспахаля участки под питомники, собирают
желуди. II — прочитайте во вчерашней га-
з е т ? — тли уже заготовляют материал для
плотин. Мы, прямо надо сказать, товарищи,
недопустимо отстаем от «Искры», «Победы»,
«•Нелепого дола». Там они всё активизиро-
вали, подняли всю массу, с первыми моро-
зами хотят корчевать болотник...

Говорили еще человек кмемь, и все —
словно под пили дымится, горит земля:
«Немедленно»... «С завтрашпего же дня»...
«Ни в коем случае не откладывать до вес-
ны»... «У нас болотника больше десяти гек-
таров. Замечательный материал для плотин
и для крепления берегов. А весной я болотам
но подступиться. Падо корчевать по мерзлоп
земле — во второй половияе гшбря, в де-
кабре...» Н чуть яе через каждое слово упо-
М1здя АдяиЕьпа: «Воглохитъ ответствен-

пость ва Максима Адрианыча»... «Преду-
предить Адрпаныча»... Тот даже затосковал:
«Хуже клещей».

Секретарь Макаров, коренастый, высоко-
лобый, на груди — две пестрых ордевоих
колодки, спокойненько сказал:

— У нас есть товарищи, у которых во-
шло в привычку «признавать», «одобрять»,
даже составлять что-то вроде плавов, а са-
мое дело отложить, как говорится, «до пред-
будущего». Таким товарищам мы должны

. прямо сказать... Максим Адплаиыч, ты слу-
шаешь? 11звинлюсь, мне показалось, что хм

| немножко задремал... Таким товарищам мы
; должпы прямо сказать: «Не выйдет. Парт-
| организация возьмет всё это дело под особо

жесткий, неослабный, бу&вальво ежеднев-
ный контроль и пе отступит от плана ни на
волос. И за паи и пойдет весь парод».

Нынче утром партбюро надумало что-то
еще, в вот Адрианыч пришел за новыми до-
полнениями.

Сидел, дуиал: «Жолудм — его ладя». Но
неужто и в самом деле корчевать болотник?

| И с первыми морооами выходить нд спрям-
' лкние Малявы? Да опп еще чорт-те что тут
' надумают...»

Подошел к окну. Сквозь облетевшие то-
поли впдпелпсь соломепиьм кровли ферм.
Вот и за это попрекает его бюро: пе мог на-
лалпть обжиг кирпичей, построить черепич-

I пый завод. А недавно Федор Кузин, Зинка
, Пахмутова пстгисалл всю стенную газету
злыми побасками в статейклмл о животно-
водство: «Почему не ВЫЛОЛП.ГПЫ плановые
задания по овцеводству»... «Жалоба барана
Мнтял»... «0 чем нам рассказал петух «Бе-

| лпк>...» Э, что бы там пи ппсалп, а кол-
| хоз — что яблочко. Пусть здесь вымоллчи-

влют пе двадцать пять- пенттгоров с гектара,
I как вон в «Искре» ила в «Зеленом доле», а
! всего двенадцать, и пусть нет тут пи дзух-
', светлых каменных ферм, ни алектричестал.

пи садов и пасек, парод — с хлебом, с руп-
: лями, с мясными щами. II хотя иная изба
! крыта не че-решпе-й и пе железом, а соло-
I мой, войдешь — веселится душа: кровати с
| никелевыми шишками, па стенке — цвес-
; ноя шерстью вышитый Илья Муромеп дол-
| бает змся-горьшича пли средь роскошных

облаков плывет девина-лебедь... По полу
тут и тут — мохпатые половички, ва окош-
ках покачиваются от п»чпот тепла прият-
ПЫ!> з а п у ^ с м , — сытость, приют, отрадл.

Чего бы больше.
• • •

Бывало, в зимний праздтлпгный вечерок
придут к Адрвапычу осанистый, медлитель-
ный член правления Илья Божебаткпн п
хитрогддзыЗ, хорошо чему-то ухмыляющий-

ся Павел Никишин. За окошкамя посвисты-
вает в вербах ветер, а в горенке теплынь,
ДОМОВИТЫЙ запах догорающих в саиоваре
угольков.

— Да, гору своротили большую, — ме-
довым голосом говорит завхоз Никишин. —
А ведь как жгли, как обкатывали.

Это он — о делах минувшего лета. Вот
шли ли заготовки или сен, пли яатпа, рай-
онные организации веб порицали Адриапы-
ча за «неповоротливость», недопустимо низ-
кие темпы, лсячеслие потери, за то, что оп
так медленно поставляет хлеб на влевдтор.

Шшшпш крутит головой, приятно ухмы-
ляотся,

— И так жгут, и так обкатывают, а гля-
жу, наш М а ш и Адриаиыч — чисто орел-
|»кол: «Пускай хоть как жгут, но от своего
порядка-обычая не отступлю».

П, действительно, но отступал.
Но с тех пор, как секретарем райкома

стал Снегурпн, в::ё тут пошло иначе и, по
мнению Адрианыча, «совсем ненормально».
Иногда его очеиь подмывает сказать новому
секретарю рапкома: «Вот вы, товарищ Сие-
гурин, всё — «плрторганизацпя», «партор-
ганизации», «контроль парторганизации...»
А при товарище Еоаеслшковс, при товарище
Шапклпе я только один глубокий контроль

: имел —- со стороны райкома. И, слава боту,
| пе подкачал, поднял хозяйство. А если па
I мопя повесить еще контроль и двадцати
трех голов — этих высокообразованных гн-
ног. да володск, да лейтенантов, то как бы
колхоз, тозаршп Сиегурин. пс хряснул».

Его подмывает сказать еще, что у парт-
организации достаточно п своих дел: бесе-
ды, доклады, кружки... Но всё углубляю-
щийся партийный контроль пад каждой хо-
зяйственной отраслью, все втп беспотмйные
искания, новшества, настоятельные, советы
изменить то-то и то-то, организовать веду-
щие звенья, перестроить работу пл фер-
мах — это Адрпанычу в пепрнвычку и в
тягость, и в самую крайнюю неприятность.

Ои неохоч в чтеппю, по когда ему
попался среди разных бумаг устав париш,

| бдительно перечитал его: не допускает ли
райком извращении.

* • »

В ш и и т у партбюро вошел секретарь Ма-
каров:

— Давно ждешь, Максим Адрнадьгч? Дл-
ло, впдишь ли, вот в чем: мы совершенно
упустили гнездовые посадки. Присаживай-
ся. Мы сеТпас с тобой это подправим...

А. КОЛОСОВ.

(Продолжение следует)



I ДЕКАБРЯ 1941 ПРАВДА

О ГОЛОСОВАНИИ В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ*
Речь А. Я. ВЫШИНСКОГО в специальном Политическом комитете 30 ноября

1. Представители США и Англии возглавляют поход
против принципа единогласия

Перед нами вновь стоят вопрос о правив несправедливость во отношению к целому
•днногласвя в Совет» Безопасвоста, или, ряду государств, вполне подходящи для
как его еще иначе называют, — о праве тог», чтобы они были приняты в члены
«вето». Вокруг этого вопроса—еще до того, I нашей Организации. Это конечно север-
и » он был решен, до того, как ои был за-
писан в уставе пашей Организациа, можно
сказать, у самой колыбели его — уже шла
борьба за в против его права на жизнь.
Эта борьба не прекращается в сейчас, и на
сессиях Генеральной Ассамблеи, и в её ко-
митетах, и в периоды между сессиями, прн-
мвывая к себе всеобщее внимание.

Мохио сказать, что молодая Организация
00'едвненных Наций не выходит вз ненре-
кращающихс» кампаний, которые ведутся
под знаком борьбы с «вето». Дело доходит
до того, что некоторые из членов Организа-
ция Об'единепных Наций ставят себе в
большую заслугу борьбу против «вето»,
против принципа едииогласия великих дер-
жав, записанного в нашем уставе в являю-
щегося одним из основных прншишов ООН.
ЭТИ некоторые 'иены ООН не стссияются
открыто выступать в Совете Безопасности
в в других местах, идя в поход против прин-
ципа единогласия, вдохновляемые и под-
стрекаемые представителями США п Аиглип.

Можно напомнить, как, например, па
прошлогодней сессии Генеральной Ассамблеи
пошлись люди, об'явившие принцип ешво-
гласия проклятым «вето», как это сделала
делегация Кубы, или невыносимым «вето»,
как это сделала делегация Аргентины, или—
назвавшие его «безумием человечества», как
>т» сделала делегация Новой Зеландии, ко-
торая сегодня добавила к своим прежним
эпитетам, новый эпитет — «наступательное
оружие»

И на этой сессии мы Ныли ухе свидете-
лями, в не раз, откровенных в грубых вы
палов и ретив принципа единогласия. Вчера,
например, мы слышали, как представитель
Уругвая восхвалял представителя Аргенти
ны, называл его чемпиопом борьбы против
«вето». Можно подумать, что борьба против
принципа едииогласия, действительно, ка-
кая-то заслуга перед ООН, что тут есть чем
похвалиться. Это заявление уругвайского
представителя поддержал представитель Кп
тая. В таком же духе непримиримой борьбы
против «вето» выступил и канадский пред-
ставитель, назвавший принцип единогласия
«привилегированной процедурой» и выдви-
нувший, хотя в голословно, обвинение в
том, что право «вето», как оп сказал, наме-
ренно применяется в целях препятствова-
ш я функционированию Совета Безопасно-
сти.

Представители малых страп в атом пою
до против «вето» были поддержаны пред-
ставителями государств, являющихся ини-
циаторами этого правила единогласия, вто-
го «вето»,— представителями США и Ве-
ликобритании,— хотя и тот и другой дей
ствовалв не с такой грубой откровен-
ностью, как те, кого они поддерживали. Ш
в определенности и ясности их позиции, на-
правленной против пршшппа единогласия
им отказать нельзя. Вчера, например, пред-
ставитель Соединенных Штатов Америки
г-н Коэц заявил, что все четыре постоян-
ных члена Совета Безопасности, являющие
ся авторами представленного специальном]
комитету проекта резолюции, заявили о сво-
ей готовности воздержаться от использо-
вания своего привилегированного голосова-
ния в отношении приема новых членов. Коз;
заявил также, что якобы применение «ве-
то» в этой области причинило серьезну

шонио откровенное осуждение принцип!
•дяиогласия, осуждеиве, построенное на от-

всех решениях Совет», не подвергая опас-1 мира и безопасности. Таким образом, прнн
нося своа жизненные интересы. В «том — - — •- — -
посланш президент Рузвельт ивсал: «Это
сделало бы гораздо более приемлемым м>
всех наци! общий проект, который обяза-
тельно должен предоставить великим держа-
вам специальную роль • деле сохранена!
мира при помощи силы».

«Точные положения относительно проце-
дуры голосования ио вопросам этого мрак-

рвцании этого принципа, как метода со- тора,— говорится далее в этом послании,—
трудннчества в Организациа Объединенных ие содержались вя в советском, ни в амерм

цви единогласия признавался в качестве
основного условия создания самой между-
народной организации, получившей впоглед-
тввв свое нынешнее название Организации
Об'едвнениых Наций.

В этом заявлении покойного президента
Соединенных Штатив Америки были очер-

чены основиые политические тенденции, Це-
ли, задачи принципа единогласия. Но Солее
развернутую картину дает, однако, другой

Наций.
Дело теперь дошло до того, что представи-

тель США Коэн заявил, что Соединенные
Штаты готовы принять формулировку меж-
сессионного комитета, в которой содержат-
ся призыв достичь соглашения о том, чтобы
»се решения непроцедурного характера, пе-
речисленные во втором заключения межсес-
:иопного комитета, принимались голосами
гобых семи членов. Между тем устав тре-
ует, чтобы в числе этих семи голосов были

совпадающие голоса пяти постоянных
членов.

Такая позиция, конечно, совершение
ротиворечит уставу ООП, является грубым

•крушением устава, призывом, подстрека-
тельством к грубому нарушению устава, ко-
торый предусматривает возможность при-
нятия решения семью голосами членов Со-
вета Безопасности лишь тогда, когда дело
вдет о процедурных вопросах. Г-н Коэи, ко-
лочпо, хорошо знает все вто. Тем но менее
ои адесь говорит, что «вето» делает невоз-
можной деятельность Совета Безопасности
и создает необходимость для членов Совета
Безопасности искать других путей в рам-
ках устава для поддержания мира в бе-
зопасности. По г. Коэиу хорошо известно
также и то, .что «в рамках устава» таких
«Других |гутей» иайти нельзя, что другие
пути могут быть найдены лишь вне устава
и в противовес уставу Организации Об'-
единенных Наций. Американский продета.
внтель добавил, что «вопрос об аффектов
пом функционировании Совета Безопасно-
сти, вопрос о неспособности Совета Безопас-
ности к действию являются чрезвычайно
важными вопросами, влияющими иа дело
поддержания мпра и безопасности»...

Таким образом, вопрос о так называемом
«вето» представитель США связывает с во-
просом о «неспособности Совета Безопас-
ности к действию». У г. Еоэна получается
что Совет Безопасности ие может действо-
вать, потому что в Совете Безопасности
действует «вето». Из этого делается, ко-
нечно, совершенно определенный вывод
том, что «вето», то-ссть припцип едино-
гласия, надо уничтожить, и к этому стрс
мятся и представители США, и представи-
тели Англии, и некоторые другие, поддер-
живающие их в этом стремлении. Они,
правда, считают, что время для атого еще
не пришло, что нужно выждать, когда при-
дет это время, и тогда нанести этому прин-
ципу единогласия смертельный удар. Они
считают, что сейчас нужно ограничиться
тем, чтобы провестп необходимую подго-
товительную для этого работу.

Таков смысл всех этих выступлений. Та-
ков смысл всего того, что мы слышали
здесь как пз уст представителей Уругвая,
Повой Зеландии и др., так и от делегатов
Соединенных Штатов Америки и Англии.
П мы имеем поэтому право сказать, что
все ати выступления являются не чем
иным, как открытым нападением па прин-
цип единогласия, являются подготовкой к
отмене принципа единогласия, принципа
«вето», того принципа, без которого пе мо-
жет действовать и даже существовать Ор-
ганизация Об'едпнеппых Наций.

капском меморандумах, представленных в
Думбартон-Оксе».

«Наши представителя там, конечно, яе
имели возможности приттн к определенному
соглашению по этому вопросу».

«Вы,— писал президент Рузвельт Гене-
ралиссимусу И. В. Сплину,— в я должны
теперь найгв путь к завершению дела,
столь успешно продвинутого вма от вашего
вмени».

В этом письме всё обращает ва себя вяа-
маиие,— а то, что пять велика! держав
об'яыяются главными хранителями мира,
и что без единогласия среди них невозможно
этот мир сохранить и укрепить, и что в деле
сохранения мпра пять великих держав игра'
ют специальную роль, особенно когда им
прпдотса применять, для сохранены мира,
силу. Не случайно же статья 47 устава
Организации Об'едииеиных Наций, говоря-
щая о Воешш-штабиом комитете Совета Без-
опасности, устанавливает, что Военно-штаб-
ной комитет состоит из начальников ппабов
постоянных членов Совета Безопасности или
их представителей. Зто и раэ'ясняет смысл
формулы, употребленной президентом Руз-
вельтом в цитированном выше письме, когда
он говорил о специальной роли великих
держав ДЛ1 сохранения мира при помощи
силы.

Достойно внимания и то, что президент
Рузвельт обращался в этом письме с призы-
вом найти путь к завершению дела, нача-
того в Думбартон-Оксе, и этот путь к за
вершению такого дела был найден в реше
нии, принятом на конференции в Сав-Фран
циско, вошодшем в наш в устав в качестве
статья 27, установившей принцип едино-
гласил нрп решении в Совете Безопасности
непроцедурных вочросов.

В этом письме говорилось далее о тон, что,
в еялу основной ответственности постоянных
членов, от них нельзя ожидать при настоя
щпх условиях, существующих в ивре, при-
нятия иа себя обязательств действовать
таких серьезных делах, как поддержание
международного мпра и безопасности, в со-
ответствии с решением, с которым они ве
>ы.тп бы согласны. Поэтому для того, чтобы
принятие решений Советом Безопасности
олмшшетвом голосов было возможпым,
дипственнын практическим методом будет
Федусмотреть, в отношении непроцедурных
ешений, единогласие постоянных членов
|люс совпадающие голоса, по крайней мере,
.вух непостоянных членов. По всем этим
[ричинам, указывалось в письме президента

Рузвельта, четыре приглашающих прави-
тельства согласны с формулировкой и пред
ставляют её конференции, как необходимую
для того, чтобы была создана международная
организация, через которую все мпролюби-
1Ые нации могут наиболее эффективно нести

их общую ответственность для иоддержанна

3. Роль принципа единогласия в деле международного
сотрудничества

2. Историческая справка о принципе единогласия
Чем было в действительности продик-

товано принятие этого принципа, из чего
всходили инициаторы и защитники пред-
ложения ввести при голосовании в Совете
Безопасности правило единогласия пяти
великих держав?

Прежде чом ответить иа этот вопрос,
мпе кажется, было бы ие ЛИШНИМ обратить
вшгаапие ва тот факт, что правило едяно-
гдасв>я постоянных членов Совета Безопас-
ности при голосовании непроцедурных во-
просов пли т, и. право «вето» вовсе не
представляет собой какое-то новшество.
Надо папо-мигегь, что предложите вклю-
чить в устав правило едппогласия при го-
лосояалпл в Совете Безопасности по непро-
цедурным вопросам («вето») было вне-
сено по инициативе топавшего президента
США Франклина Делано Рузвельта. В этом
можно убедиться из послания Ф. Рузвельта
на имя Генералиссимуса И. В. Сталина от
14 декабря 1914 г., где было впервые
сформулировано это правило. Это предло-
жение не создавало для постоянпых чле-
нов Совета Беэопастостп никакого нового
права, ибо этим правок всегда обладали
постоянные члены Совета Лиги наппй, а
•их было 5 представителей т. н. главпых
держав — США, Франция, Англии. Япо-
вии, Италпп. я 4 пепостояппых члена, из-
бираемые собранием Лиги наций.

В этой связи также небезинтореспо на-
помнить о Декларации четырех держан от
7 июпя 1945 годи па конференции в Сап-
Фраицисст, о которой здесь была уже речь,

В этом заявлении говорилось: «Необхо-
димо также помнить, что по ялтинской
формуле (а ялтинская формула — это фор-
мула статьи 27 нашего устава) пять вели-
ких держав пе могли бы действовать само-
стоятельно, поскольку даже при условии
их едипогласпя принятие любого решения
Сор.ета должно включить совпадавши
голоса, по крайней мере, двух пепостояп
пых ч.тслов». Просил бы обратить внима
ни* на этот весьма важный момент ого
бенно тех, кто здесь выступает с такой
псвомержашюй хулой па принцип еллгао-
гласия.

Декларация четырех от 1045 года, та
кям образом, копстатируст, что в правил

ствительио, создавало бы привилегирован-
ное положение для великих держав, а вуж-
ю, чтобы были еще два голоса иеиостоян-
[ых членов. Это значит, что несколько
«постоянных членои Сонета Безопасности,
сказавшись присоединиться к сдинодушно-
«у решеиню пяти великих держав ио тому
ми другому непроцедурному вопросу, фак-
нчееди могли бы положить «вето» иа это
югласовавное решение ПЯТИ держав.

Значит, мы имеем два вида «вето». Это
должны помнить и знать те, кто, искажая
историческую правду, позволяет себе гово-
рить о том, что принцип единогласия яко-
"ы • дает привилегию пяти, которые иогут
как угодно командовать всеми делами в
Совете Безопасности. Это, господа, неверно
и неправильно, потону что не пятью голо-
сами постоянных членов, хотя бы совпа-
дающими, решаются все вопросы в Совете
Безопасности, а пятью голосами плюс дв;
совпадающих голоса непостоянных членов
Это и отмечается в Сан-Франпнсской дс-
кларацци четырех держав.

Как же можно при таком положения
вещей говорить о том, что «вето» означав
какую-то диктатуру пяти или даже одной
из пяти, который может наложить свое
«вето»? Но это можно сказать про любоп
из двух непостоянных членов, иначе гово-
ря, про любого из членов Совета, потом
что стоит только соответственному количе-
ству членов Совета Безопасности воздер-
жаться, как не получится семи голосов, и
решение будет заблокировано. Этим, между
прочим, и объясняется ют, например, слу-
чай, попа трп постоянных члена Совета
Безопасности по берлинскому вопросу
предпочли рассматривать этот вопрос, со-
гласно 7 главе устава, а ио шестой главе,
чтобы обеспечить себе семь необходимых
голосов для принятия решения по атому
вопросу.

Таким образом, декларация, принятая в
Сап-Францисио, дает нам возможность пра-
вильнее судить о. том, как осуществляется
голосование в Совете Безопасности, и
исключает, таким образом, всякое основа-
ние демагогически восклицать о том, что
«вето» — это привилегия великих держав.
Это совершенно неправильно.

Кстати о привилегии. Право «вето», ко-

Провсходящве споры в борьба вокруг так
называемого «вето» показывают, что сей-
час еще более обострилась противореча!
между основными политическими установ-
ками, из которых одна заключается а аа-
шито признанных нами всеми принципов
международного сотрудничества больших в
малых государств, а другая — в стремле-
нии некоторых влиятельных группировок
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воров о том, чтобы ввести германскую мр*
ку советский аовы в к а и с т и <дшв! ва-
люты в Берлвие, вопреки тому, что в ш а
согласовано между четырьмя державам ж
нашло свое выраженве в директиве 3 0 ав-
густа 1948 года. Веля в этот нрвмер д а !
г-на Кадогана служит доказательством н е -
употребления с вашей стороны праиа
«вето», то тогда пам остается лань юн-

развязать сейе руки для безудержной борь- ' статировать скудость его аргументов.ру
бы :и мировое господство.

Об этом т о й говорилось иа первой сессва;окуменг, о котором сейчас тоже следует на-; г , Н Ш Ь 1 | о Я к а м Ь л п м а в о й с „ в е т с и в
помнить, ибо о мем некоторые основательно,
кажотся, стали забывать ила уже аабылп.

имею в вмду заявление американской де-
•егации на Ялтинской конференции 6 фев-
раля 1945 года, сделанное тогдашним ми-
нистром иностранных дел США Стеттиниу-
сом. В заявление американской делегации
одержите! анализ упомянутого выше пред-
юження президента Рузвельта. В этом ана-

лизе указывалось, что дапиое предложение
находятся в полвом соответствии со специ-
альной ответственностью великих держав
за сохранение всеобщего мвра в что это
предложение «требует безусловного едино-
'ласия постоянных членов Сонета по всем
шжпейшнм решениям, относящимся к го-
;ранению мира, включая все экономические
I воепиые принудительные меры».

В заявлении американской делегации
указывалось, что вто предложение при-
знает желательность откровенного заявле-
ния постоянных членов Совета о том, что
мерное урегулирование любого могущего
возникнуть спора есть дело, имеющее ме-
ждународное значение, дело, о котором су-
веренные государства — члены имеют пра-
во изложить свою точку зрения без прони-
вольного злорещепяя. В заявлении амери-
канской делегации указывалось на то, что
предложение, представленное делегацией
США, излагает текст положений и специ-
альный перечень тех решений Совета, ко-
торые, согласно пому предложению, по-
требуют безусловного единогласия, и от-
дельно перечень тех вопросов в области
споров в мирного урегулирования, при ко-
тором любая сторона в споре должна воз-
держаться от голосования.

Пельзя пе отметить также в того об-
стоятельства, что в этом американском за-
явлении подчеркивалась два важных мо-
мента в вопросе о процедуре голосования, о
«вето».

Первый моиепт — или первый эле-
мент, как говорилось в этом заявлении,—
заключается в то», что для сохранения
всеобщего мира необходимо единогласие
среди постоянных членов.

Второй элемент, которые подчеркивался
я заявлении, это то, что для народа США
исключительно важно, чтобы была преду-
смотрена справедливость для всех членов
Организации. В заключение в этом заявле-
нии указывалось, что задача, которую ста-
вит перед собой правительство США, со-
стоит в том, чтобы примирил, эти два эле-
мента.

Так была поставлена задача в докумсп-
те, который мы можем назвать предложе-
нием правительства США о введения в
устав ООН принципа единогласия прп го-
лосовании в Совете Безопасности непро-
цедурных вопросов.

делегации, в ато теперь, спусти два года,
полностью подтверждается фактами.

«Стоит,— говорил II. М. Молотов,— по-
этому сиять все барьеры, ликвидировать в
том числе и принцип еднногласия венках
держав и Организации Об'едииешшх На-
ций,— в дорога Судет полностью расчище-
на для дел'таких лип и таквх группиро-
вок, которые не хотят мириться на мень-
шем, чем покорность всех народов вз дик-
тату, их юлотому мешку».

Вот где кроются причины такого подвта-
чегкого ажиотажа вокруг вопроса о «пето»,
свидетелями которого мы вдесь являемся,
свидетелями которого является сейчас весь
мир. Вот почему, вместе с тем, столь фаль-
шиво п политически лицемерно звучат все
эти упреки в злоупотреблении правом
«вето», все вти разговоры о необходимости
упорядочить как-то применение «вето»,
ввиду якобы каких-то злоупотребления вм
со стороиы Советского Союза.

Вчера здесь выступал представитель
Англии ГСадоган, который говорил именно
на эту тему, пытаясь изобразить птиоте-
пне Советского Союза к так называемому
«вето», как сплошную цепь злоупотребле-
ний. Оп привел некоторые факты. Но стоит
только критике прикоснуться к этим фак-
там, как они должвы будут разлететься в
прах.

I) самом деле, о чем адесь говорил
г-н Кадоган в подтверждение своего тези-
са? Он заявил, что 18 августа с. г. Совет-
ский Союз наложил «вето» на предложе-
ние о приеме Цейлона в Организацию Об''
едншшиых Наций. Я бы попросил г-на Ка-
догана положить на стол, раздать членам
делегаций то предложение, которое оц при-
писал Советскому Союзу о том, чтобы не
принимать Цейлон в состав Организации
Об'сдиисциых Наций. Я бы предложил,
чтобы он пред'явпл пам текст таков резо-
люции ИЛИ хотя бы протокола по этому
вопросу, где было бы сказано, что Совет-
ский Союз наложил «вето» па приятие
Цейлона в состав Органиками Об'едтеп
пых Наций. Такого документа Кадоган пред'
явить но может, так пак такого документ,
ие существует в природе.

Я но буду повторять здесь всего, чл
ужо говорил по этому поводу на предыду-
щих заседаниях комитета. Напомню толь-
ко, что речь шла о том, чтобы отложить
рассмотрение, вопроса о приеме Цейлона до
получения той информации, в которой пу-
ждался советский представитель. По, вме-
сто этого, по настоянию представителе
США и Англии вопрос был поставлен н«
голосование, и советский представитель го-
лосовал против попытки рассмотреть вопрос
по существу, несмотря на то, что он про-
сил только об одпом — об отложении этого

пр|По поводу роли п значения
единогласия, или, как ого называют, «вето»,
министр иностранных дел Советского Союза
В. И. Молотов в 194С году на Парижской
конференции говорил, что основной смысл
его заключается в побуждении великих дер-
жав к совместной работе, в том, чтобы за-
труднить интриги одних против других,
что будет, без сомнения, в интересах всех
Об'едипснных Нацвй и в интересах всеоб-
щего мира.

«Таким образом, вето направлено на то,
чтобы действия великих держав шли иа
пользу всех миролюбивых государств, как
больших, так и палых», — говорил
В. М. Молотов.

Так пыла сделана «попытка создать, па-
конец, действенную организацию для обес-
печения всеобщей безопасности. Пмепно
вето играет здесь глапиую роль. Принцип
вето требует от всех великих держав вни-
мания к их общим интересам и к интере-
сам всеобщего мира, затрудняя создание
узких блоков п группировок одних держав
против других держав п тем более затруд-
няя возможность чьих-либо сделок с агрес-
сором за спиной и против интересов миро-
любивых стран» (Молотов).

«Отказ от права вето,— говорил
В. М. Молотов в 1946 году на Парижской
конференции,— конечно, облегчит созда-
ние узких группировок н блоков среди ве-
ликих держав и ио всяком случае развяжет
руки тем, кто является противником еди-
ного фронта Об'едипсппых Наций в защите
дела ицра».

Зтп слова министра иностранных, дел
СССР В. М. Молотова бьют по в бровь, а
в глаз всем тем, кто пышет ненавистью к
«вето», кто, как аргентинский и некоторые
другие делегаты, дали, видимо, аннибалову
клятву уничтожить принцип единогласия.

Накоиец. упомяну о случае, о котором
здесь уже говоры г-н Клемента, мвяяств
иностранных дел Чехословакпп, я о чем
мне остается очеиь мало сказать со свое!
стороиы. Г-н Кадогаи считает совершено
недопустимым такое положение, когда со-
итгкиВ представитель возражал в Совет»
Безопасности протвв назначения комасгы

> расследованию, предназначенной д м
1егаатгльства во внутренние дела Чехе-
[овакии, и голосовал протвв назначена!
1кой комиссии. Кадоган заявил здесь, п о
то — процедурный вопрос. С этап айкая
|влмя согласиться. Это, вовсе во процедур-
1ый вопрос. Наоборот, это — вопрос с у в е -

*а дела. Если вы, например, обратвтк»
декларшви четырех держав в Сав-Фран-

исю от 7 июня 11)45 г. и, в частности,
пункту 4 этой декларации, то вы легм

водитесь в том, что вопрос о амначеипя
.омнеен ио расследованию, что вопрос •
>н, чтобы начать расследование какого-то

[ела, ивкак не может рассматриваться вас
•роиодурный вопрос.

Позвольте напомнить ту часть заявления
ютырех приглашающих правительств от

июня 1945 г. иа конференция а Сап*
Фришшско, в которой говорится: ...«Реше-
иия в действия Совета Беоопасностя мо-
гут иметь крупиые политические послед»
ствяя, могут даже положить начало цепа
:обытий, которые могут,, в коицв концов,
потребовать, чтобы Совет, вьшолшя с ю я
обязаиностн, предпринимал меры пряжу*
жде-ния, предусмотренные в разделе «В»
главы 8-й. Эта цепь событий,— говорятся
I заявлении четырех держав,—иачяиает-
ся тогда, когда Совет решает прокзвестя
расследование или определяет, что првщло
время обратиться к государствам с призы-
вом разрешить...» в т. д., а т. д.

Таким образом Сш-франписсия доыаря-
пяя четырех доржлл подходят к делт « ж ,
что саяое рассиотреппе вопроса я решение
о том, чтобы расследовать какой-то кон-
фликт, какой-то случай, какую-то ситуа-
цию (а именно об этом и шла речь ло чехо-
словацкому вопросу), может явить*» нача-
лом целой пени событий, какие могут заста-
вить Припять принудительные моры, то-есть
привести в вмешательству вооружслых
сил.

Ясное дело, что если такой колеп может
выть обусловлен расследованием, которое са-
мо по себе может явиться па чалом таких
опасных явлений, то разве можно говорить,
что решение о тол, приступить ли к этому
раоследолакпю или п« приступать, есть про-
цедурный вопрос, вроде вопроса о том, от-
крывать сегодня заседание или отложить его
па завтрашний день. Решить начать рассле-
дование, которое может завершиться такого
рода мерами, такого рода обстоятельствами,
которые приведут, в конце коппол, к при-
менению принуждения, вто зиачвт решить

родное сотрудничество, базой которого слу-
жит, может и должна служить Организация
Об'единеиных Наций.

Генералиссимус И. В. Сталин в связи с
итогами конференции в Думбартои-Оксе в
1 9 4 4 г. сказал о международной организа-
ции следующее:

«Можно ли рассчитывать на то, что дей-
ствия этой международной организации бу-
дут достаточно эффективными/ Они будут
эффективными, если великие державы, вы-
иесшпе на свопх плечах главную тяжесть
войны против гитлеровской Германии, бу-
дут действовать н впредь в духе единоду-
шия и согласия. Они не будут аффектив-
ными, если будет нарушено это необходи-
мое условие».

Одна тенденция видит свою опору в
основных устоях Организации Об'едпнеп-
ных Наций и в уважении к тем принци-
пам, которые положены в её основу.

Другая тенденция, «ругая линия — это
лпння отыза от сотрудничества в между-
народных отношениях; это лппия диктата,
давления, навязывания своей воли во имя
интересов реакции и агрессин, нашедших
свод выражение в стремлении к ниравому
господству.

Всё то, что совершается сейчас в сфере
международных отношений и внешней по-
литики, полностью подтверждает факт борь-
бы этих двух основных линий, ктнх двух
основных тенденций. Это ие иожет не отра-
зиться и па работе, жизни и деятельности
Организации Об'едпненных Наций, являю-
щейся достаточно четкпм Параметром поли-
тической погоды во всем мире. Надо прп-
зпать, что не только пришит единогласия,
это так называемое право «вето», но п
вся Организация Объединенных Наций ме-
шает силам реакции и агрессии развер-
нуться во всю ширь. Как некото Лига на-

Зто понимают врагп мпра и демократии,
выступающие прошв принципа единогла-
сия, и не только пс заинтересованные в
укрепления Организации Об'едпиопных На-

„..,...„ _ - . . . , , , «яЯ, по заинтересованные в подрыве её
голосовании непроцедурных вопросов ] который вытекает из той сугубой и осопоп авторитета, в её ослаблении и. возможно,

в Совете Безопасности, имеются, в сущпо- | ответственности, которую несут пять вели- даже в полной её ликвидации. По крайней
сти говоря два важнейших элемента: ких двржап за мир и безопасность пародов. | мере, за последние два годя сделаны в этом
1 Требование совпадающих голосов всех Позвольте вновь сослаться на послание направлении значительные усилия такими

ежномасия,' которое должно щ>шие.пятол 1 печно, не привилегия, а обязанность, долг.

р против так называемого «вето» | цпй являлась, по выражению Гепералис-
ио случайное явленно н пе выражение ка- ! спмуса Сталина, хотя и слабым, инстру-
ких-лпбо личных взглядов.

В этой борьбе находит свое отражение
борьба двух основных направлений во
внешней политике п в международной жиа-
пн в целом. Одна линия — вто неждуна-

нрптом мпра, могушпм тормпзпть развязы-
вание войны, так, по крайней мере, не в
меньшей стенеип препятствием к развязы-
ванию повой войны иожет и должна слу-
жить Организация Объединенных Наций.

4. Враги демократии и мира против принципа
единогласия

при
С

.. Тргбо
постоянных членов. 2. Требование совпа-
дающих голосов двух непостоянных чле-

Рузвольта от 14 декабри 19-1-1 гада.
II этом послании Рузвельт говорил о по-
стоянных членах Сонета Безопасно11™, как

Ведь для принятия ретеппя пужпо иметь " "главных хранителях мира», которые
семь голосов, причем недостаточно пяти должны взять на себя моральное руковод-
голосов всех постоянных членов, что, дей- ] стео п должны действовать единогласно во

влиятельными членами Организации 06'-
единенных Наций, как Соединенные Шта-
ты Америки п Великобритания. Не? спль-
иез и сильнее пытаются они расшатать
фундамент нашей Организации, подвергая
её прочность серьезным испытаниям. Со-

здание незаконных комиссий п комитетоп
вплоть до межсессионного комитета: вмеша-
тельство во внутренние- дела других госу-
дарств; подрыв принципа уважения госу-
дарственного суверенитета и т. д. — всё ато
методы расшатывания фундамента н всего

вопроса на некоторый срок, до полутени)
дополнительной информации о государ-
ственном статусе Цейлона.

Вот, оказывается, какое было нами до-
пущено злоупотребление правом «вето»
По, если я говорить здесь о каком-либо
злоупотреблении, то окажется, что яло-
употреблонпе допустили по представи-
тели Советского Союза, а то, которые, во-
преки всякому политическому такту, вся-
кому элементарному духу сотрудничества,
но согласились па то, чтобы отложить ва
некоторое время рассмотрение вопроса
принятии Цейлона в члены ООН, чтоЛ
дать возможность одному иа членов Совета
Безопасности рассмотреть материалы, отп
сяшпеся к этому вопросу. Злоупотреблеиш
допустили те, которые требовали и настои
вали па том, чтобы сейчас же, под их дпк
топку было принято решение. Н когда во-
прос ставится на голосование таким мето-
дом и советский представитель голосу
против, тогда говорят: «Вот вам приме
хмупптребленпн правом «вето».

Я думаю, что этот пример лучше все
говорит о том, как неосновательны и кп
подозрительны все такого рода крики о зл
употреблении Советского Союза правом
«вето».

Кадоган сослался п иа другой случай
икобы «злоупотребления» нами правом
«вето». Он указал на паше голосование в
Совете Безопасности по берлинскому по-
прогу. Цо он и здесь допустил явное «ека-
женне, заявии, что «25 октября, несмотря
па свое утверждение о том, что берлин-
ский спор не имеет ничего общего с Соне-
том Безопасности, СССР принял участие в
заседании Совета по атому вопросу в такой
стенешн, что наложил «вето» на проект
комцромпссиой резолюции» и т. д.

Во-нсрвых, Советский Союз занял опре-
деленную и принципиальную позицию, ко-
торая заключается в том, что берлинский
вопрос должен быть предметом рассмотре-
ния четырех держав, согласно имеющемуся
международному гоглшпеншо между ними,
а не Советом Безопасности. Этой точки зро-
нпи Советский ('-ниш прндержшшен тогда,
прндержтиетел и сейчас. Советский пред-
ставитель заявил, что он не Судет участ-
вовать в обсуждении этого вопроса, но ои
никогда ие заявлял, что он ие будет уча-
ствовать в голосовании, п голосовал про-
тип той резолюция, которой была подмене-
на резолюция, согласованная предваритель-
но между «шестеркой» в лице г-на Пра-
муглиа к представителем Советского Сою-
за, по принятие, которой сорвали как паз
представители Вг-лнкобританпн п США. Мы
голосовали против несправедливой резолю-
ции. Но это пс было злоупотреблением, т о

вопрос во процедурного порядка, а существа»
и весьма серьезного существа.

Поэтому, исходя из логики, из духа,
смысла и разума той декларации, которую
чотыро великих державы опубликовали
7 июпя 1945 года на конференции в Сан-
Франциско, советский ппедстапнтрль подо-
шел к этому вопросу совершенно правиль-
но. Это не процедурный вопрос, вто вопрос
весьма серьезного существа. А если вто
так, то как же можно приводить этот слу-
чай в качество примера злоупотребления
правом «вето», которое клк раз и создано
для того, чтобы предотвратить «лоупотре-
блоинв, предотвратить принятие таких ре-
шений, которые могут сами по себе явить-
ся началом серьезнейших дел, могут вы-
звать серьезные последствия вплоть до
применения погруженных сил против того
или иного государства. Надо не, наконец,
ио-серьезному отнестись к серьезным де-
лай. Нельзя же жонглировать словами;
нельзя же яанвматься пустым фохтопалвси
фразами; надо вникнуть н суть дела.

Нам говорят: но »ту декларацию мы ио
признаем. Это, конечно, ваше дело.

По все же надо отметить, что так могут
сто говорить те, кто н" подписывал этой
декларации. По, г-и Надогап, ведь Велико-
британия подписала ату декларацию, Ух,
во всяким случае, иам-то надо било бы по-
нимать ту отЕ1'т'|1.твеннгр"Т1,. которую берут
на себя представители Великобритании, от-
казываясь теперь от декларации, которая
была в свое время подписана Великобрита-
нией.

Вот пам третий случай из тех, о которых
здесь говорил г-н Кадоган, чтобы доказать,
как совстсг-вс представители якобы зло-
употребляют правом «вето». Кто же из нас
злоупотребляет и чем? Я думаю, что злоупо-
требляют представители Великобритании,
злоупотребляют тем, что опп откалываются
от согласованных между четырьмя велики-
ми державами решении1 по текпм весьма
серьезным вопросам, как упомянутая мною
декларация.

Нам нриппсывпют еще одно злоупотре-
бление. Нам говорят, что Советский Союз
допустил злоупотребление, пр.-'.вом «вето» в
вопросе о приеме Италии н ООН. По здесь
опять-таки допускается извращенно.

Оветсепй Со ют никогда ие высказызгл-
ся против приема Италии в члетш Орга-
пЕзаппп Об'едппенных Наций, во СочетскпП
Союз бил и с-г.ть щитпа того, чтобы про-
являть блигшхтопнлсть и фаворитизм к о >
шгм государствам п приводить политику
дискриминант в отяотмип других гогу-
дя;юп', имеющих такие же основания для
приема в Организацию Об'сдппмпшх На-

был акт самозвтиты. Кстати, к гвгдеппю
нозо-золапдркого представителя, «вето» —
не наступательное оружие, как он здесь
говорил. «Вето» — оборонительное оружпе,
«веточ — средство зашиты интересов

здания Организации Об'едппенных Нации. I меньшинства против политики его маЛорп-
К зтой же категории средств разрушения I зирования, против диктата се стороны боль-

Организацвп Об'рдинеплнх Наций надо
отнести п предложения, фнгурируюшпе се-
годня в специальном комитете, которые сво-
дятся к так называемой «либерализации
вето», о которой говорил государственный
секретарь США Мг.глпалл на пленарном за-
седании Генеральной Ассамблеи в этом году.

Мы пе могля согласиться с такой резо-
люцией, которая, с одной стороны, тре-
бует, чтобы все ограничительные, меро-
приятия по 1ранспорту были советской сто
роной сплты, а, с другой стороны, коипеН'
сируот это всего-навсего началом перего-; : ! •

цпй.
Цо тем причини, которые всем пзвестш

и о которых мы говорили раньше, СолетскиД
Сонл был выпуждгя голосовать против ре-
золюции о приме птдмьпп того или пиого
Фаворита В-микобритаяии пли Сосдплотпых
ГОтатол Америки, в ущерб спрапедлиюстн
и разуму, вопреки закону и требопагшя 4
устава. Спг.стскиЛ Союз гол"согш тая, сип-
ду дискриминации по отпмш'-гшю г. знупп
го:удар:твам, который имеюг все о?имш!" 1
.га приема в Организацию Ой'с;дас:;иых
Наций п которым в этом отказывают, иару-

(Прололжсиио на 4-й стр.).



з додая 13-:з г.. № ззз (йот:)

О ГОЛОСОВАНИИ В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
Речь А. Я. ВЫШИНСКОГО

• елецылътм Политическом комитете 30 ноября
(Прог/ижеим. Начио ст. на 3-1 сгр.)

шм увив ш е ! Орпяашпга. Риав ве
м м , « я Совете»»» Сою», воркь протм
фамрлтам а реармввиаа » ш щ «цен-
ам* В|яненг|| вра пиосовмм «вето»,
п а ш ш у с т ООН, еприеивмгть, прта-
ШШЫ Оргинмая Об'мпеяаых Ищи), а
по ивупотреблы прием «вето». З.юупо-
тр«<1и1 те, «вторые, щрушм принципы
Т«Т1М. варуши гправедпот, оттлзы-
МИ а прете план, ста риг ь во ято би то
ва т о т и д е р ж т другм, аяпо провон
п о н т у вегважгпа к портному ра-
венству вародоа I госумрств.

1та аи, я гпрашпаю, в таком случае
ал*тлотр«бдм правок «вето»? П кто ппл,-
>овиса «таи правом «вето» ш того, что-
бы аашитять првнцвлы Оргашзл.цн.» 06'-
сцЯевны! Пааа1, мтптнть интересы
ХРТГвх государств, которые иначе осталась
бы лоругавнымв в попранными?

Во всех атв! мучасх «вето» послужи-
ло оружие* защиты, обороны, охраны
прав • штсрееов суверенных гогударст»
лролш попыток даскрвманаровать вти го-
сударетм проведением по отношению к
н и такой лвнм в вопросе о прием* новых
членов, вотораа не ямеет нвчгго общего ш
с требована?» статьа 4-Я. ни с темп прян-
папаня гправгиввости п равенства, ко-
торые провозглашены уставом.

вот так, господа, обстоят дело е атоА яп-
тсрпретицяей вспользоваиия Советским Со-
нмам права «вето». Поэтому мы должны
констатировать, что все случаи, приведен-
и ю Кадоганвя, не выдерживают ниикий
квятвтм. Они освещены неправильно, и по-
вгоау неприввльны был* в те выводы, к
которым пряшел Кадогая, выступающий
адее» от имена своего правительства. Пра-
во «вето» во век указанных им случаях
помешало нарушению принципов устава.

Вот почему протявиавл «того правила п
довямвтеа его устранения векши вскус-
ственнымн мерама, желая свести его на
кет, чтобы беспрепятственно делать так,
как она хотат: сегодня принять одно госу-
дарство, завтра отказать другому государ-
ству. Моа рук» владыка, в някто ве мо-
жет мне, дескать, помешать делать так, как
вздумается.

Вот против атого я стоят припали «вето»,
пришил единогласия, который1 дает право
не допустить такого произвола со стороны
группы государств, не допустить того, что-
Г>ы и а пли три государства могли действо-
пать против интересов всех миролюбивых
народов, всей Организации в пелом.

Я напомшо, как па Парижской юнфо-
реппия в 1946 году П. М. Молото» гово-
рял: «Вето мешает тому, чтобы две или три
иди даже четыре державы сговаривались
между собой и действовали против того или
другого Я1 пятя главных государств».

Вот кону • челу мешает «вето». Вот кто
страдает от «вето». Вот кому так пеобхп-
дпмо устранить это «вето». Вот кто сейчас
вздыхает о том, что ве пришел еще час,
когда можно вонзить пож в спину «вето».
Но, вздыхал об атом, они уже сейчас точат
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тот момент, который 'им нокажстсл подходя'
шли для атого преступления. Это, действи-
тельно, будет преступлением, потому что
такой акт угрожает разрушить ООП, кото-
рал не может существовать без того, чтобы
отношения в ООН были построены не на
диктате одной группы государств по отно
шеиию к другом, а на взаимном уважения,
ва необходимости договариваться, иа необ-
ходимости добиваться согласованных ре-
шений.

Клемансо говорил в эпоху Лиги напив
что принцип договоренности, согласованно-
сти действий между великими державами
требует того, чтобы они умели разрешать
важные вопросы, прежде чем они войдут
в аал заседаний международной конферен-
ции. Я это правильно. На великих держа-
вах лежит великая ответственность за то,
чтобы помешать нарушению мира, а для
втого нужно уметь достигать согласованно-
сти в решении важныI вопросов.

Нужно же попять, в концо концов, как
неправ был вчора представитель Китая, ко-
торый, явно имея в виду Советский Союз
заявил, что «дин постоянный член Совета
Безопасности считает «вето» инструментом
своей национальной политики. Было бы
правильнее сказать, что «вето» является
не инструментов национальной политики
Советского Союза, который пользуется этим
«вето» по такому а и праву, как и другие
постоянные члгаы Совета Безопасности, как

Соедневные Штаты Алернл, и а Ведаю-, году в «1оиоие. в Совете Беаопасностн, где
братаава, ы а а и Фравцал, ала а и Ката1,1 тоги обсуждался вопрос о выводе вовек из
а инструментом борьбы протна аятндеиокра-' Ливана и Сирии. Известно, что тогда были
тического, агрессивного ваешиеоолитяче-1 предложены проекты постановления Совета
ского курс* некоторых ппстоянвых членов | Безопасности о выводе войск из Ливана и

Сирии в духе, который не дави решения
этот вопроса. Советская делегация иастан-
пала н> более точной, ясной, определенной
формулировке, которая обеспечила бы суве-
ренные интересы этих двух малых госу-
дарств, защищавшихся против одной, но
великой державы. Наши предложения бы-
ли отклонены, п советский представитель
голосовал против этой резолюции. Это было
«вето»—первое «вето».

Что же произошло потом? Разве произо-
шло то, чего и как того хотели англо-фран-
цузские делегации, которые, тогда добива-
лись принятия резолюция с оговоркой, что
ныволу войск должно предшествовать особое
соглашение между французским правитель-
ством в сирийским и ливанский правитель-
ствами относительно судьбы нх привиле-
гий в этих страна!,? Вышло не так, как
они добивалась, а так, что им пришлось
вывести войска — и английские и фрав-

I цузсьис — боа в т и соглашений. Вылило

На собрании югославского
землячества в Ленинграде

Совет* Безопасности. «Вето» в таках усло-
виях оказывается неизбежным, необходи-
мым, естественным орудием еаммборовы я
руках меньшинства против всевластия
большинства.

Чтобы понять сказанное, нужно знать,
что ва международные отношения вельзя
механически переносить такие принципы,
как принцип решение по большинству го-
лосов. Генеральная Ассамблея ООН — ве
законодательный орган. Это — м«ждуна-
родпое собрмие представителей суверенных
наций. Это раз'ясняз своим коллегам в ко-
митете по ипострапным дела.» американ-
ского с в и т тогдашний гсеумрствеппый
.ткретарь США Стетпшпуе. Ои говорил, что
в большинстве случаев критика этого пра-
вила голосования возникает потому, что
забывают, что Об'егяиешше Нация — не
Федерация, пе мировое государство и что
процедура голосипаляя суверенных чле-
пов—наций не может рассматриваться па
той же базе, как процедура голосования в
парламентах штатов пли в конгрессе.

Это хорошо понимали политические пред-
ставители Соединенны! Штатов Америки
два года тому назад. Это плохо стали пони-
мать вьшешние представители Соединенных
Штатов Америки, которые все дело старл-
штся свести к тому, чтобы Организацию
Об'одияеппых Наций и ее работу построить
на такой же базе, на какой строится работа
шлнодательпых органов тех или других
государств, забывая, «то в международной
организации >тот метод работы пеприме-

•м.
«Когда народы а правительства,— гово-

рил Стетпшиус американским сенаторам,—
в будущие годы приобретут опыт и приобре-
тут доверяв в мировой организации, я на-
деюсь, что они ваучатся применять идя
приспособлять к международным делан
гораздо больше принципов н техники демо-
кратии, но я думаю, что было бы фаталь-
ным пытаться сейчас иттп дальше того, что
пяции явно готовы совершить сегодня».

Такие, американцы, как бывший прези-
дент США Рузвельт, говорили: «Главное
в праве «вето»—это признание ответствен-
ности»,—и добавляли: «главной ответ-
ственности великих держав за мир и без-
опасность народоп, ва прогресс н аа про-
цветание демократии».

«Я думаю, что я выражаю мнение всей
делегации,— говорил представитель США в
1946 г.,— когда говорю, что требовалие
единогласен пяти постоянных членов с га-
рантиями, которые были предусмотрены, не
только существенно для успехе Организа-
ция Об'единенных Наций в ближайшие го-
ды, но что вто требование признает и под-
тверждает полномочие, которое, по мнению
большинства американцев, Соединенные
Штаты Америки должны иметь, ввиду боль-
шой ответственности, которую наша страна
неизбежно должна принять для поддержания
мира в мире»

Он продолжал: «Особое положение США
и четырех других постоянных членов Сове-
та Безопасности рапным образом признано
н в правилах относительно ратификации
устава н позднейших поправок к уставу.
Устав сам войдег в силу,— говорил «тот
представитель США,— когда он будет ра-
тифицирован пятью постоянными члепамн
Совета и большинством других подписавших
государств. Поправки войдут в силу, есля
они будут одобрены двумя третями голосов
членов Генеральной Ассамблеи или особой
конференцией, созванной в этих целях, н
будут ратифицированы двумя третями го-
сударств-членов, включая всех постоянных
членов Совета Безопасности. Так гласят
статья 108 нашего устава».

Вес это в есть следствие сознания той
особой ответственности постоянных членов
Совета Безопасности, которая возложена па
них по самому духу п смыслу принципов,
лежащих в основе Организации Об'единен-
ных Наций. Против «вето» в таком именно
понимании и идёт сейчас борьба.

Сейчас пробуют эту борьбу против «ве-
то» прикрыть ссылками на то, что пельзя
мириться с злоупотреблением «пето». Это—
совершенно искусственные п лишенные
всякого основания заявления. В подтвер-
ждение правильности такого утверждения
позвольте привести лишь два примера. Пер-
вый раз в истории нашей Организации так
называемое «вето» было применено в 1 9 4 6

1 Ш Н Г Р А 1 , 2 . (ТАСС). В Выборгском
Доме культуры собралось около 7 0 0 юго-
славов — курсантов и слушателей воен-
ных училищ я академий, студентов в «спи-
рантов высших учебных заведений Ленин-
града, чтобы отметить две исторические да-
ты в жаэни югославского народа — 5-ю го-
довщину образования Югославской Респуб-
лика и 3-ю годовщину со дня провозглаше-
ния Югославии Федеративной Народной
'еспуОликой.

В президиуме — бывшие партизаны,
частники народно-освободятельлой борь-
ы против пемепко-фашистских вахватчп-

. как требовал этого Советский Союз,
[рпшлось поступить це так. как было ска-

зано в английском или французском про-
•кте этой компромиссной, гнилой рсаолю-
1ип, к которой нс мог присоединиться пред-

ставитель Советского Союза, а, в конце
концов, поступили так, как настаивал па
этом представитель Советского Союза, то-
есть, чтобы вывод этих войск был безогово-
рочным. И он был осуществлен. Разве при-
менение «вето» топа не пошло иа пользу

ирин
ты их

Ливана, не послужило делу защи-
суверенитета, зашиты принципов

С докладом «О третьей годовщине со дня
ровозглашения Югославии Федеративной
ародной Республикой п долге, югославов,
ручающихся в Советском Союзе», высту-
|ил бывший партизан Юрко Лукшич. Рас-
казав об освободительной борьбе югослав-
ке го народа, он уделил много внимания
братской помощи, которую советский народ

оказал югославам в их освобождении от
фашистского ига.

— Сегодня,— сказал Юрко Лукшич,—
|ы с возмущением и негодованием клеймим
|родолжающуюся около года предательскую
юлитику, проводимую в 41ашей стране Тито

его кликой, которая, предав интересы
)гославекого народа, изолировала Югосла-
вию от Советского Союза и стран народной
е.мократип. Повинно в этом прежде всего
уководство ЦБ КПЮ—Тито, Ранкович и

нх сподвижники, которые после опублико-
вания резолюции Информбюро окончательно
разоблачили себя, как изменники пародно-
"У делу.

Докладчик привел многочисленные при-
еры и факты, характеризующие Тито и

устава Организации Об'едияенных Наций?
А теперь хотят повернуть дело так, будто
бы вто было злоупотреблением правом
«вето».

Г-н Кадеган был так усердеа, что под-
считал, сколько раз применяла'«вето» со-
ветская делегация, п об'явнл: 2 8 раз. Он
сознательно «ошибся», чтобы произвести
более сильное впечатление на доверчивых
людей. Он упустил маленькую «мелочь», а
именно то, что «вето» приходилось приме-
пять по нескольку раз — от 4 до 7 раз по
одному и тому же вопросу, ввиду того, что
эти вопросы ставились иа рассмотрение Со-
вета Безопасности по нескольку раз.

Стоял в Организации Об'единснпьи Па-
ЦИЙ еще испанский вопрос. Четыре раза
пришлось советскому представителю го-
лосовать против, т. е. применять «вето».
О чем шла речь? Почему и чем была вы-
;<паиа необходимость применять так назы-
ваемое «вето» в испанском вопросе? Тем,
что неоднократно вносились такие предло
женил со стороны покровителей режима
Фрапко. которые, и сущности говоря, вепрп
крыто поощряли и обнаруживали тенден-
цию покровительствовать этому режиму. Со-
ветская делегация и ряд других делегаций
возражали против этого, настаивая на пря-
мой, принципиальной, твердой, последова-
тельной лвнин осуждения франкистского
режима в Испания. Другие не соглашались
с этим. Была борьба. Ставились резолюции
па голосование. Советской Союз должен был
голосовать против неприемлемых, гнилых,
компромиссных резолюций.

И чем его все дело копчилось? Тем, что
13 декабря 1947 г. была принята на Ге
нермьной Ассамблее резолюция по этому
вопросу, которая была вполне приемлем* и
для сторонников линии отказа от всякой
поддержки франкистского режима.

Я не хочу сейчас входить в существо
ИТОГО вопроса. Я ючу только сказать, что
четыре раза советский представитель при
менял «вето» для того, чтобы не допустить
гнилой резолюции, и в результате была
принята та резолюция, которая удовлетво
ряла всех действительных противников ре-
жима Фрапко, — сторонников демократии
в Испания.

Польза была от этого четырехкратного
«вето» пли вред? По-моему, польза. Можн
ли говорить, что вто было злоупотрсблепи
«вето»? Нет, это было использование сво-
его права, благодаря которому Гспсральпа»
Ассамблея нашла правильную линию, хотя
может быть, пе до конца поелсдоватсльпук
линию л этом вопросе.

Таким образом, • испанский вопрос я вти
самые четыре «вето» вовсе не являютс
пороком, а являются добродетелью, и нуж
по уметь различать порок от добродетеш.

(Продолжение следует).

Советский проект резолюции по вопросу о голосовании
в Совете Безопасности

ПАРПЖ, 2 декабря. (Спец. корр. ТАСС).
Делегация СССР внесла в специальный ко-
митет Генеральной Ассамблеи следующий
проект резолюции по вопросу о голосовании
в Совете Безопасности:

1. Генеральная Ассамблея считает осо-
бенно важным, чтобы все государства —
Об'едннеиные Наши стремились к дальней-
шему укреплению авторитета Организации
Об'сдшишиых Наций в соответствии с вы-
соким! принципами устава, получившего
признание всех миролюбивых пародов.

2. Придавая особенно большое значение
об'еджнеяию усялвй больших н малых наро-

дов в деле развития между ними дружест-
венных отношений н укреплению всеобщего
мира и безопасности. Генеральная Ассамблея
призывает Об'единеплые Нации к расшире-
нию международного сотрудничества ва ука-
занной выше основе, избегая пенужвой рег-
ламентации п формалпзма в деятельности
своих органов н содействуя развитию прак-
тических достижений в политическом, эко-
номическом и культурном сотрудничестве
между народами.

3. Принимая во внимание, что принцип

единогласия постоянных членов Совета Без-

опасности при принятии Советом решепи!
является важнейшим условием обеспечена
эффективности действий Организации 06'-
еднненных Папий в развитии сотрудниче-
ства между пародами в в подержании меж-
дународного мира и безопасности, Гепераль
пая Ассамблея выражает уверенлость, что
будущем Совет Безопасности соответстиенж
будет учитывать опыт своей работы в тече
ние предыдущего периода, применяя в не
обходимых случаях метод консультации
стремясь к облегчению возможности прин
тля согласованных решении.

Перспективы развития сельского хозяйства Чехословакии
ПРАГА, 2 декабря. (ТАСС). Министр

земледелия Дюриш выступил в Сельскохо-
аяйствеяной академии в Праге с докладом
• перспективах развития сельского хозяй-
ства Чеюсловакии. В своем докладе Дюрнш
указал на заявление, Готвальда на пленуме
ЦБ компартии Чехословакии о том, что
основной проблемой сейчас является огра-
п л е н н е н вытеснение капиталистических
цементов в городе и в деревне.

Дюрнга указал далее иа сложность ре-
ш е н ы этой' проблемы в сельском хозяй-
стве, 9 5 процентов которого состоит из пп-
дюндуальных хозяйств, тогда как в про-
мышленносгя 95 процентов принадлежит

национализированному социалистическому

сектору.
Дюрнш указал на большой разрыв, су-

ществующий между высоким уровнем про-
мышленного производства и очень низким
уровнем производительности и сельском хо-
зяйстве. Из атого вытекает необходимость
ускорения темпов развития сельского хо-
зяйства с тем, чтобы они соответствовало
темпам развития промышленности. Пяти-
летний план предусматривает увеличение
продуктивности сельского хозяйства на
37 процентов.

В 1 9 3 0 году в сельском хозяйстве
было 3.700 тракторов, причем 96 про-

центов этих тракторов принадлежало асм
левладельцам, имевшим более 20 гек-
таров земли. Сейчас имеется 2 2 тысячи
тракторов, из них 1 4 . 3 0 0 (65,7 процент!
являются собственностью государства и кс
оперативов, которые организованы сейчас
шести тысячах селений. 155 тысяч кре
стьян являются членами кооперативов,
концу пятилетки в сельском хозяйстве б
дет 4 5 тысяч тракторов.

В заключение Дюриш гаявил, что народ
но-дсмократический строй будет всемерн!
поддерживать кооперативное движение
будет оказывать ему всестороннюю помощ!

в в Сербии
говине.

Черногории, Боснии и Гер-

к окружвиие, как клику авантюристов,
превыше всего ставящую сохранение лич-
ной власти. Эта клика убила прославленно-
го героя югославского народа геперал-пол-
ковнвкд Арсо Новановича, бросила в тюрь-
му членов Политбюро ЦК КПЮ, организа-
торов народного восстания в Сербии—
генерал-полковника Сретен ЖуВовнча и в
Хорватии—Аидрия Хебранга. Только в
последнее иремя подручные Равклвпа аре-
стовали директора телеграфного агентства
Югославии Шине Бален, вице-председателя
Совета Министров Черпогорив Люмовнча,
весь состав горкома коммунистической пар-
тии и руководство государственной безопас-
ности города Сараево. Из Белградского уни-
верситета исключены 2 3 0 студептов, недо-
вольных существующим режимом. В Юго-
славии бросаются в тюрьмы и расстрели-
ваются десятки лучших коммунистов н
патриотов югославского народа.

Некоторые господа из югославского по-
сольства и военной миссии в Москве, ска-
зал далее Юрко Лукшич, под угрозой лише-
ния гражданства и исключения из партии
требовали от нас прекратить учебу в совет-
ской стране. Но югославы не покинули
страпы Советов. Мы остались и будем вер-
ны великому учению Маркса—Энгельса—
Ленива—Сталина.

Мы будем продолжать борьбу против из-
менившего пароду руководства компар-
тии Югославии, против клики террористов,
убийц и предателей, эа возврашенне Юго-
славии в братскую семью стран народной
демократии, аа тесное сотрудничество с
великим Советским Союзом.

С огромным воодушевлением участники
заседания единодушно приняли текст пись-
ма Информационному бюро компартий н
приветствие великому Сталину.

Занятие Народи-омободитвлыоЛ
армией города Сюйчжоу

СЕВЕРНАЯ ШЗМЬСИ, 2 декабря. Агент*
т м Сяиыув сообщает, что вчера ки-

тайская Народно-освободительная армия за-
няла город Сюйчжоу — наиболее важную
поенную балу гоминдановской грипп с-спер-
нее реки Янцзы.

Демократически* круги Берлина
одобряют избрани* нового

берлинского магистрата
БЕРЛИН, 2 декабря. (ТАСС). Как сооб-

щает агентство АДН, постоянный комитет
движения за едшетво я справедливый мир
обратился к жителям Берлина с воззва-
нвем, в котором приветствует решительную
и четкую программу нового магистрата н га-
рантирует ему свою полную поддержку.

Об'едппеппе свободных немецких профсою-
зов Большого Берлина обратилось к насе-
лению Берлппа с призывом поддержать ра-
боту нового магистрата, напршлеппуто на
постановление единства города.

Новый магистрат обратился ко всем рабо-
чим и служащим городекм органов само-
управления с влтзваппем, в котором гово-
рится: «Чтобы выполнить свою программу,
магистрат нуждается в сотрудничестве всех
рабочих н служащих. Всякое перемещение
служебных органов, всякая дезорганизация
п раскол саиоуправленля яапомт вред бер-
линскому паселеппю я являются незакоп-
иымп».

На 2-м Международном
женском конгрессе

БУДАПЕШТ, 2 декабря. (ТАСС). Па вче-
мшвем вечеряем заседания второго Между-
народного женского конгресса, па котором
председательствовала делегат СССР Попова,
после отчета ревизионной комиссии МДФЖ,
деланного Борщи Фай (Венгрия), начались

прения по докладу председателя Междуна-
родной демократической федерации женщин.

Первой в прениях выступила делегат
'•ССР Зинаида Гагарина. Она передала участ-
никам конгресса привет от имени советских
женщин и обратила внимание присутство-
вавших ва необходимость борьбы за един-
ство женского демократического движения,
5орьбы против попыток международной ре-
ш ш я расколоть вто единство.

Затем в прениях выступили делегаты
'лорньа Мезинческу (Румыния), Ирене
•алькон (республиканская Испания), Жюлн

Девантер (Франция), Пария Рид (США) я
Митра Мвтрович (Югославия). Все они одо-
брили отчет о деятельности МДФЖ и вы-
:казались за его принятие.

Ирене Фальков огласила встреченное бур-
ной овацией письмо Долорес Ибаррури, ко-
торая тепло приветствует участников кон-
гресса, выражает свое одобрение деятельно-
сти МДФЖ я призывает всех демократи-
чески! женщин мира еше $олее активно
выступать против поджигателей войны.

Затем по просьбе ряд» делегаций в состав
президиума была введена делегат Ирана
Марна» Фируз. Иранская делегация задер-
жалась с приездом на конгресс в связи с
тем, что реакционные круги Ирана чинили
всяческие препятствия с оформлением ее
выезда.

Делегат Польши Изольда Ковальская со-
общила, что в лагере польских демократи-
ческих женщин сейчас насчитывается око-
ло двух миллионов человек. Она призвала

Еенщин всего мнра еще энергичнее бороть-
ся против поджигателей повой войны.

Делегат Франции Клодин Шома расска-
зала о тяжелом положения трудящихся
Франции, о безработице, которая вызвана
осуществлением «плана Маршалла».

На конгрессе выступила секретарь Все-
мирной федерации демократической поло
дежи Киттп Кукхем, передавшая делегатам
прпвст от имени молодели всего мпра. Еук-
хем отметила, что международная оргапн-
зацля молодежи об'едняяет сейчас в своих
рядах около 50 миллионов юношей и деву-
шек, которые неустанно ведут борьбу аа
мир во всем мире.

Далее конгресс утверди прием в ряды
МДФЖ ряда женских организаций США,
Англии, Канады, Мексики, Аргентины, Гер-
мании п Австрии.

Под бурные аплодисменты всех делегатов
конгресс решил послать приветствие Доло-
рес Ибаррури. В приветствии говорится, что
МДФЖ примет все ' меры к тому, чтобы
США, Англия и Франция прервали диплома-
тические и торговые отношения с фран-
кистской Испанией.

На сегодняшнем утреннем заседании 2-го
Международного женского конгресса предсе-
дательствующая Эженп Коттон (Франция
огласила множество приветственных теле-
грамм, присланных конгрессу из Чикаго.
Лондона, Гамбурга, Вьетнама, Индонезии,
Битая, Индии и других городов н стран мп-
ра. Только от различных общественных ор-
ганизаций Венгрия получено около 5 0 при-
ветствий.

С большим докладом «О задачах между-
народного женского движения в борьбе ва
мир и демократию» выступила Мария Мадда-
лена Россн — председатель Демократическо
го союза итальянских женщин.

Докладчик указывает на то, чтоу ,
лнетические круга США ведут алтидемокра
тическую, экспансионистскую политику, что
они мечтают подчинить себе все страны ми
ра, закабалить их экономически и пмнтн
чески, лишить их национальной самостоя-
тельности.

Россн провела данные, свидетельствую-
щие об усиленной милитаризация и гонке
вооружений в Соединенных Штатах Амери-
ки. Она указала, что американские реакцио-
неры идут на открытый сговор с кровавым
палачом Франко.

Позиция представителей США в Англии
1а Генеральной Ассамблее ООН в настоящее

время, сказала Россн, особенно наглядно4 до-
казывает агрессивные намерения правящих
кругов этих стран. Однако, несмотря на то,
что усилиями апгло-амерлканского блока
предложения Советского правительства о со-
кращешш велнишш державами вооружений
п вооруженных сил н о запрещении атом-
ного оружия были отклонены, простые лю-
ди — мужчины н женщины, народы всего
мира пе хотят войны, • нелегко сломить ил
стремление к миру.

Агенты международной реакции, продол-
жала Росси, пытаются расколоть Всемирную
федерацию профсоюзов, Всемирную федера-
цию демократической молодежи. Подрывная
работа ведется и против Международной-де-
мократической федерацян женщин, которая
является самой массовой международной
женской организацией. Активное участие в
попытке ослабить международное демокра-
тическое женское движение принимают пра-
вые социалистка Австрия, Англии, Бельгия,
Фрапшш и других стран.

Далее докладчик отметила, что гш рспрес
сияли, ни пропагандой войны нельзя заста-
вить народы воевать. Советский Союз, ска-
зала она, после войны все время снижает
военные расходы. Все усилия народов СССР
направлены на восстановление в дальней-
шее развитие народного хозяйства, на даль-
нейшее улучшение жизни и быта трудя
щихся. И не Советский Союз, подчеркнула
Росси, а США, Англия и Франтя нарушают
свои международные обязательства, не хо-
тят мирного урегулирования вопросов, свя-
занных с Германией п ипомей.

Советский Союз ведет последовательную
непримиримую борьбу против сил агрессии

эту политику СССР поддерживают все
миролюбивые народы, все прогрессивное ч&
ловечество.

Росси отмстила героическую борьбу за
мир н демократию, которую ведут француз'
ские и итальянские женщины, героические
жеищнпы Греции п других стран.

Сообщение Росси о том, что в рядах бор-
цов за прочный мир насчитывается
71 МИЛЛИОН трудящихся, объединенных
Всемирной федерацией профсоюзов, 4 8 мил
лнонов юношей и девушек, входящих В1
Всемирную федерацию демократической мо-
лодежи, и 8 1 миллион женщин, об'единен-
иых в Международную демократическую
федерацию женщин, вызвало бурные апло-
дисменты всех участников конгресса.

Мы, сказала Россв, должны удесятерять
свои силы в борьбе за защиту мира, под-
нять всех женщин на борьбу с опасностью
новой войны.

Мы должны требовать реализации реше-
ний Организации Об'едииенных Наций
осуждающих поджигателей войны; приня
тия ООН решения о разоружении и запре-
щении атомного оружия; выполнения
Потсдамских и Ялтинских решений, опре-
деливших принципы мирного урегулирова-
ния послевоенных вопросов. Мы должны
потребовать прекращения вмешательства
правительств США н Англии во внутрен
пне дела других стран.

Говоря о женщинах Советского Союза,
Росси отметила, что они горячо поддержи-
вают политику своего правительства, на'
правленную на укрепление мира и демо-
кратии, против поджигателей новой войны.

Наша задача, сказала в заключение Рос-
си,—крепить связи с другими между-
народными демократическими организация
мв. В единстве в сплоченности — наша СП'
ла. 0 единство и сплоченность народов ми
ра разобьются разбойничьи планы империя
листов.

Собрание избирателей
под охраной полиции

в западных секторах Берлина
БЕРЛИН, 2 декабря. (ТАСС). Как уже

общалось ранее, полиция Штумна
Штумм—начальник полипии западных сек-

ров Берлина.— Прим. рм-) присутствует
[а всех предвыборных собраниях в западных

кторах Берлина. Газеты сообщают о со-
Рлпнп избирателей, организованном груп-
ой Швейнике, где полиция Штумма «наво-

дила порядок» средп избирателей. Полицей-
кие Штумма охраняли входы в здание,

пе допуская на собрапие «подозрительных»
ип. Так, например, член правления орга-
изации Свободной немецкой молодежи Пей-

Кельна .(американский сектор) Ганс Пригаип
е был допущен в зал н был избит около
>хода. Во время собрания яз зала силой вы-
одились лица, которые выражали недоволь-

ство заявлениями выступавших ораторш.

Положение в Южной Корее
НЫ0-П0РК, 2 декабря. (ТАСС). Как пе-

[юдает сеульский корреспондент агентства
Юнайтед Пресс, 3 0 ноября в Сеуле распро-
странялись листовки, содержащие требова-
ние вывода американских войск из Корен.
1пстовкн содержали также высокую оценку
[вятелыюсти правительства Ким Ир Сена.

По приказу начальника сеульской полн-
;гш в городе были расклеены специальные

прокламации, содержащие предупреждение о
том, что полиция будет «без колебаний рас-
стреливать каждого, кто распространяет ли-
стовки». Отряды военной полиции на авто-
машинах с усталовленными па инх пуле-
метами патрулируют улпцы города.

КОНФЕРЕНЦИЯ ВОЕННЫХ ГУБЕРНАТОРОВ ЗАПАДНЫХ ДЕРЖАВ
БЕРЛИН, 2 декабря. (ТАСС). Как сооб-

щает агентство АДН из Фрапкфурта-на-Май-
не, 3 0 ноября, через несколько часов после
открытия конференция трех западных во-
енных губернаторов была прервана. Из хо-
рошо ннформпооваппых кругов передают,

что три губернатора на этот раз также ж
могли договориться об оккупационном ста-
туте для Западной Гермапии. Все нерешен
ныв вопросы будут, очевидно, папраглеи
на разрешение правительств западных окку
паппопных держап.

ВСЕСОЮЗНЫЙ ШАХМАТНЫЙ ЧЕМПИОНАТ
Вчера в тринадцатом туре чемпионата

Холмов выиграл у Аронина, Таймаиов —
у Левепфиша, Бронштейн — у Авербаха.
Встречи Панов — Флор, Иливицвий—Корее
и Константинопольский—Бопдаревскпй за-
кончились вничью. Из-за болезни мастера
Толуш пе была сыграна его партия с гросс-
мейстером Рагозиным.

Котов вчера был свободеп от игры.

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ.

Программа передач Центрального
радиовещания на 4 декабря

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА (на волнах: 1И1;
1724; 31,5В; 25,6!; 29,36 метра) — 9.30 — о новых
книгах. 10.00 — Беседа «Великая дружба на-
родов СССР». 10.30 — Отрывки из опер Серова.
11.15 — Стихи В. Мояковского. 12.15 — Музы-
кальная передача «Три поколения». 14.15 — Вы-
ступление учащихся национальных студи»
Московской консерватории. 16.00 — Стихи и
песни о дружбе советских народов. 10.30 —
Сцены из оперетт. 17.00 — Спортивная передача
для детей. 18.00 — Передача для ыолодежи, по-
священная Дню Сталинской Конституции,
18.30 — Концерт ансамбля песни Всесоюзного
радиокоыитета, 10.00 — Международное обозре-
ние. 19.15 — Новинки советской музыки. 1В.45—
Весела И. Далматова «День Сталинской Кон-
ституции». 20.00 — Концерт по заявкам. 21.00—
Стихи о Ленине и Сталине. 21.20— концерт ма-
стеров искусств. 22.45 — эстрадный концерт.
00.10 — Танцевальная ыуэыка.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА (на волнах: 1295; Л!,В:
40,93 30,«1 метра) — 15.00 — Музыкальный
очерк — «Первый концерт русского музыкаль-
ного общества». 15.45 — Русские, украинские и
белорусские песни. 17.15 — Стихи А. С. Пуш-
кина и романсы русских композиторов. 17.45-~
Беседа о трудах лауреатов Сталинских премий.
18.00 — Арии нэ опер Чайковского. 20.35 —Бет-
ховен — Четвертая и пятал симфонии и кон-
цертная ария.— Трансляция из Колонного зала
Дома союзов. 22.30—Мулк радж Ананд—«Кули».
00.05 — Концерт мастеров искусств.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА (на волнах: 360.8 и
31,41 метра) — 19.00 — Монтаж оперы Дзержин-
ского «Тихий Дон». 20.40 — Концерт м. Алек-
сандровича.

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ
(Начало спектаклей • В ч. веч.)

ГОС. БОЛЬШОЙ Т-Р — Евгений Онегин.
ФИЛИАЛ БОЛЬШОГО Т-РА — Черевички.
МХАТ СССР ни. ГОРЬКОГО - Воскресение.
ФИЛИАЛ МХАТ-Вишневый сад.
ГОС. МАЛЫП Т-Р-Великая сила.
ФИЛИАЛ МАЛОГО Т-РА-Сейм пилотов.
ТЕАТР им. Евг. ВАХТАНГОВА — В о мои

сыновья.
МОСК. Т-Р нм. ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА—

Снрано да Барнмрак.
ГОС. ЕВРЕЙСКИЙ ТЕАТР ИМ. С. М. МП-

ХОЭЛСА - Колдунья (в СП. 3 аб.).
ЦЕНТР. Т-Р КРАСНОЙ АРМИИ-

танцев.
Учитель

Т-Р им. СТАНИСЛАВСКОГО и НЕМИРО-
ВИЧЛ-ДАНЧЕНКО—Корневильскн. колокола.

Т-Р им. МОССОВЕТА (пл. Журавлева) —
Закон чести. ФИЛИАЛ (Пушкинская, 30) —
Московский характер.

ГОС. КАМЕРНЫЙ ТЕАТР - Раскинулось
мор* широко.

МОСК. Т-Р ДРАМЫ-Не от мира саго.
Т-Р нм. ЕРМОЛОВОЙ — Счастье.
МОСК. ТЕАТР САТИРЫ —Лев Гурыч Си-

ничкин.
МОСК. Т-Р ОПЕРЕТТЫ —Летучая мышь.
ЦЕНТР. Т-Р ТРАНСПОРТА - Жизнь в ци-

тадели.
Т-Р нм. СТАНИСЛАВСКОГО (ул. Хмеле-

ва. 21) — Три сестры.
МОСК. ТЕАТР ДРАМЫ И КОМЕДИИ —

Каширская старина.
ГОС. ЦЫГАНСКИЙ ТЕАТР «РОМЭН> —

Грушенька.
МОСК. ГОС. ФИЛАРМОНИЯ (Большой вал

консерватории) — Открытие гастролей сим-
фонического оркестра Украины. Главный
дирижер — Натан Рахлин, Начало в 8 ч. 30 м.'
вечера.

два>КС •1ДАКЦИИ и ИЗДАТЕЛЬСТВА! И е е и в а , 40. Ленинградское шоссе, улица «Правды», ц. 94. ТЕЛЕФОНЫ ОТДЕЛОВ РЕДАКЦИИ: Справочного бюро — Д 3-30-М: Партийной жизни — Д 3-39-1 в: Пропаганды —Д 3-33-88; Сельскохозяйственного— Д 3-10-85;
•ииичеишппгт П ч-м-вя. Иностранного— Д3-37-9О| Пцсем — Д 3-15 в»; Местной сети —Я 3-15-47; Информации — Д 3-1 Я Л ) Литературы н и <усства — Д 3-38-73; Военного — ДЗ-37-63; Местных газет — Д 3-10-81; Науки и технннн — Д 3-35-33] Критики и бнВлио-
" графин-Д 3-31-09: Пресс-бюро-Д 5-30-9»; Секретариата-Д 3-13-М; Отдела объявлений - Д 3-39-00; Экспедиции - Д 3-39-80.

Типография гамты «Правка» ииани Сталина, Из|. № 878.


